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REFORMA ELÉCTRICA 

“El "El diálogo con Segob es para buscar soluciones".- Luego de la reunión que sostuvo con el 
secretario de Gobernación, Adán López, el diputado Santiago Creel Miranda dijo que acordaron 
los detalles para comenzar, el próximo 24 de enero, con las siete mesas de diálogo entre el 
gobierno federal y Acción Nacional. [EXCÉLSIOR/p2] 

PAN: hasta septiembre, la Eléctrica.- El coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería, 
aseveró que cualquier avance de un acuerdo para avalar la Reforma Eléctrica se tendrá que dar 
hasta septiembre, pasados los procesos electorales de este año. [RAZÓN/p11] 

Dominancia de CFE subirá costos de generación de luz hasta 52.5%: estudio.- De aprobarse las 
modificaciones a la Constitución en materia energética, planteadas por el gobierno federal que 
limitan la generación privada y aseguran la mayor parte del mercado a la CFE, el costo de 
generación de electricidad del sistema eléctrico mexicano se incrementará 31.7% como mínimo y 
hasta 52.5%, lo que equivale a entre 3.322 y 5.567 mdd de costos adicionales. [ECONOMISTA] 

Desplegado. Conéctate con el debate de la Reforma Eléctrica. [JORNADA] 

REVOCACIÓN DE MANDATO 

Para revocación, INE va por pedir 1.7 mdp más.- El INE solicitará mil 739 millones de pesos como 
recursos adicionales para completar el presupuesto necesario para la organización de la 
revocación de mandato. RAZÓN/p8][REFORMA] [HERALDO/p11][CONTRARÉPLICA][MILENIO]
[JORNADA] 

Suman 17 estados que apoyan realizar el ejercicio.- El INE reportó que se superaron los dos 
millones de firmas válidas para la revocación de mandato, que representan 73% de las 2.7 
millones requeridas para emitir la convocatoria. [RAZÓN/p8][REFORMA][ECONOMISTA][JORNADA]
[CONTRARÉPLICA] 

Mexicanos podrán verificar si usaron su INE para revocación.- El INE lanzó una plataforma para 
que los ciudadanos verifiquen que no fueron mal utilizados sus datos personales para apoyar la 
revocación de mandato. [24 HORAS][ÍNDIGO] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Prevén votar hoy reforma a la Ley del Issste en San Lázaro.- La Comisión de Seguridad Social de la 
Cámara de Diputados prevé votar este miércoles una reforma a la Ley del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) para definir que el derecho de los 
trabajadores a recibir los fondos de su cuenta individual del seguro de retiro es imprescriptible. 
[JORNADA/p14] 

Pega gasto corriente a metas antipobreza.- Aún con el adelgazamiento del aparato burocrático 
y las políticas de austeridad implementadas por la actual administración federal, existen recursos 
insuficientes para alcanzar las metas de crecimiento económico y de disminución de pobreza, 
advierte un reporte del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de 
Diputados. [REFORMA/p2] 
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Hallan brote de Coronavirus en la  Cámara de Diputados.- La Cámara de Diputados continúa con 
los contagios de Covid-19, esta vez en el personal de limpieza. Legisladores de la Comisión de 
Protección Civil confirmaron un anuncio de prevención que les circularon ante el aumento de 
casos positivos de covid entre el personal de limpieza, por lo que se giró la instrucción de reducir 
la plantilla del personal de limpieza en todas las oficinas. [EXCÉLSIOR/p8] 

Pega desabasto a 1.5 millones de recetas.- La diputada Patricia Armendáriz buscará convocar en 
San Lázaro a responsables de institutos de Salud para explicar la situación. [RAZÓN/p7] 

Buscan que Constitución proteja a los animales.- Diputados de Morena suscribieron una iniciativa 
ante la Comisión Permanente con el objetivo de reconocer en el artículo 4 constitucional que los 
animales son seres dotados de sensibilidad que gozan de protección de la Carta Magna. 
[EXCÉLSIOR] 

Critica el PAN respaldo de AMLO a Ortega.- Con la decisión del presidente Andrés Manuel López 
Obrador de enviar a un representante de México a la toma de protesta de Daniel Ortega en 
Nicaragua, se inició mal el año en política exterior, aseveró la secretaria de Asuntos 
Internacionales del Comité Directivo del PAN, Mariana Gómez del Campo. [24 HORAS/p6] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Gastan 848 mdp en alimentos para migrantes.- El 23 de febrero de 2011 la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) dio a conocer que en 2019, INM pagó 2.3 millones de pesos a la empresa Escore 
México S.A de C.V por alimentos que no recibió, por lo que tuvo que adquirirlos en cafeterías y 
restaurantes. En las auditorías 2019-5-04K00-19-0010-2020 se establece que el Instituto proporcionó 
comandas diferentes, por lo se mostró que no entregó los alimentos pagados. [24 HORAS/p3] 

OPINIÓN 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDARIZ/”Nos sacaron del hoyo”.- (…) Las remesas “nos sacaron del 
hoyo” en un 14 por ciento de nuestro magro presupuesto que apenas representa un 27 por ciento 
de nuestro PIB porque no recaudamos lo suficiente.  La emigración es responsabilidad de todos 
(…) [MILENIO/p.1-p.3] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES/ Propuestas para una agenda antiinflacionaria.- (…)Presenté un 
punto de acuerdo ante la Comisión Permanente, exhortando a la Profeco a adoptar una 
estrategia para evitar que diversos actores económicos lleven a cabo aumentos indiscriminados 
de precios de la canasta alimentaria que generen inflación por especulación. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…)En siete mesas temáticas se continuará el diálogo del secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, con el PAN, dirigido por Marko Cortés. La primera inicia el 
próximo 24 de enero y en ella abordarán la iniciativa de reforma eléctrica. [HERALDO/p.2] 

El tema se comenta en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13] RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/ (…)El arranque del Parlamento Abierto en la Cámara de Diputados, 
anunciado para el lunes próximo, en el que se analizará la reforma eléctrica del Ejecutivo 
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Federal, está en riesgo por los contagios de un numeroso grupo de legisladores y personal 
administrativo en San Lázaro, por lo que tal vez se decida que sea virtual (…) [RAZÓN/p.8] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/(…) La contrarreforma Eléctrica será el crisol por donde se miren 
los liderazgos y se sopesen los acuerdos políticos, pero también es una gran verdad que el 
colmillo largo y retorcido de Monreal servirá para mantenerse como “un mal necesario” del 
actual régimen (…) [FINANCIERO/p.21] 

El tema también se comenta en: ANÁLISIS SUPERIOR [EXCÉLSIOR/p.1-p.3] CAPITANES [REFORMA/
p.3] CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.25] DOBLE MIRADA [MILENIO/p.12] MARTÍN ESPINOSA 
[EXCÉLSIOR/p.12] ARMANDO SALINAS TORRES [EXCÉLSIOR/p.13] LEOPOLDO MENDÍVIL [CRÓNICA/
p.5] 

EJECUTIVO 

Van enroques en SCT, Bienestar y Fonatur.- El presidente Andrés Manuel López Obrador designó a 
Ariadna Montiel como nueva secretaria del Bienestar, en sustitución de Javier May, que asumirá la 
titularidad de Fonatur, instancia que coordina la construcción del Tren Maya. María del Rosario 
García ocupará el lugar que deja vacante Montiel Reyes como subsecretaria del Bienestar. 
Además, Carlos Morán Moguel será el director general del Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México y Rogelio Jiménez Pons será subsecretario de la SCT. [LA RAZÓN] 

ECONOMÍA 

Registran histórica salida de capitales durante 2021.- El año pasado se dio la mayor salida de 
capital extranjero en el mercado de deuda gubernamental desde que se tiene registro, luego de 
que la tenencia de valores del gobierno en manos de extranjeros sumara 1.63 billones de pesos al 
31 de diciembre, una reducción de 257 mil 601 millones de pesos frente a los 1.89 billones del 
cierre de 2020. [FINANCIERO / pp-p8] 

Banamex, en venta; Citigroup apuesta por Global Wealth.- Como parte de su nueva visión 
estratégica, Citigroup anunció su salida de los negocios de banca de consumo y empresarial de 
Citibanamex en México, además de Asia y Europa para centrarse, a nivel global, en las tarjetas 
de crédito y en los negocios institucionales. [24 HORAS] 

SEGURIDAD 

Se intensifican ataques con drones.- Supuestos miembros del Cártel de Jalisco Nueva Generación  
(CJNG) bombardearon al menos dos localidades del municipio de Tepalcatepec, Michoacán. A 
través de drones habrían lanzado los explosivos sin que hasta el cierre de esta edición se 
conociera el saldo de los ataques. [24 HORAS] 
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Cuarta ola de covid irrumpe en San Lázaro; 

van 118 diputados contagiados desde 2020 

La cuarta ola de covid-19 irrumpió en el Palacio de San Lázaro y desde los últimos días de 2021 hasta 
hoy suman al menos ocho diputados y 40 trabajadores contagiados por el coronavirus. 
No obstante y de acuerdo con el reporte actualizado de la Secretaría General de la Cámara de 
Diputados, desde el comienzo de la pandemia, hasta la fecha 118 legisladores y 653 empleados han 
dado positivo a covid-19, acumulando un total de 39 muertes, incluidas las de cuatro diputados de la 
pasada legislatura: René Juárez, Miguel Acundo, Delfino López y María Teresa Marú. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/camara-diputados-118-legisladores-contagiado-covid 
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Cuarta ola de Covid irrumpe en San Lázaro; van 118 

diputados contagiados desde 2020 

 

La cuarta ola de Covid-19 

irrumpió en el Palacio de San 

Lázaro y desde los últimos días de 

2021 hasta hoy suman al menos 

ocho diputados y 40 trabajadores 

contagiados por el coronavirus.  

No obstante, y de acuerdo con el 

reporte actualizado de la 

Secretaría General de la Cámara 

de Diputados, desde el comienzo 

de la pandemia, hasta la fecha 

118 legisladores y 653 empleados 

han dado positivo a Covid-19, acumulando un total de 39 muertes, incluidas las de 

cuatro diputados de la pasada legislatura: René Juárez, Miguel Acundo, Delfino López 

y María Teresa Marú. 

Desde el 31 de diciembre y hasta el pasado sábado, el presidente de la Mesa Directiva 

en el Palacio de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, así como los diputados Ivonne 

Ortega, Miguel Torruco, Marco Mendoza, Mario Riestra, Selene Ávila, Ismael Hernández 

y Carol Altamirano habían confirmado sus resultados positivos a covid-19. 

Sin embargo, Gutiérrez Luna dio ayer negativo a la prueba y se declaró listo para 

reiniciar hoy sus actividades e incluso para presidir mañana la sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. 

Ante el alto número de contagios, trabajadores de la Cámara de Diputados aseguran 

estar en situación de zozobra y aun cuando el órgano legislativo mantiene reducida al 

mínimo la presencia de personal, los filtros sanitarios se han relajado y la aplicación de 

pruebas Covid está suspendida hasta nuevo aviso. 

“Pues evidentemente todos, no solo al interior de la cámara, sino todos tenemos 

preocupación, porque se sabe que ómicron es una variante más contagiosa, pero no 
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queda más que vacunarnos: la preocupación está latente, pero ahora sí que no nos 

queda más que tener todas las medidas posibles”, afirmó Laura Soto, asesora 

parlamentaria. 

Anette Lizárraga, adscrita a la vicepresidencia de la Mesa Directiva en el Palacio de 

San Lázaro, reconoció igualmente la incertidumbre del personal, aun cuando la 

asistencia al recinto es escalonada para reducir el riesgo de contagios. 

https://www.milenio.com/politica/camara-diputados-118-legisladores-contagiado-

covid 
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CONTAGIOS DE COVID-19 LLEGAN AL CONGRESO 
 

La cuarta ola de Covid-19 irrumpió en el Congreso de la Unión y desde los últimos días de 2021 a la 

fecha suman al menos ocho diputados y 6 senadores contagiados. 

Se trata de los diputados Sergio Gutiérrez Luna, Ivonne Ortega, Miguel Torruco, Selene Ávila, Marco 

Mendoza, Mario Riestra, Ismael Hernández y Carol Altamirano, aunque Gutiérrez Luna dio ya negativo 

a la prueba de coronavirus este lunes. 

 

 

 

Contagios Congreso.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1EMRu4tAJYKjLFjqK0q_XWZ5YbcahG06T/view
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Aumentan contagios por Covid-
19 en Cámara de Diputados 
 
 
 En la Cámara de Diputados los casos de Covid-19 siguen aumentando y afectan no sólo a las y los 
legisladores, sino también el personal de limpieza.  
Un mensaje distribuido entre los integrantes de la Comisión de Protección Civil señala que la reunión 
programada para esta semana se pospondrá 15 días, debido a "un muy importante brote de Covid" en 
San Lázaro. 

Aumentan contagios por Covid-19 en Cámara de Diputados (eldiariodechihuahua.mx) 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/aumentan-contagios-por-covid-19-en-camara-de-diputados-20220111-1884951.html
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Sergio Gutiérrez da negativo a covid 
 
 El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que tras unos días de 
convalecencia, este lunes dio negativo a covid-19. 
El diputado federal por Morena dio a conocer a través de sus redes sociales que se encuentra 
recuperado al 100 por ciento luego de que se practicó nuevo análisis del laboratorio. 
De esta manera, anunció que el próximo miércoles presidirá la Comisión Permanente en la Cámara 
de Diputados. 
 

 

https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2022/01/11/sergio-gutierrez-da-negativo-a-covid/ 
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Suman 118 diputados federales contagiados por covid-19 
desde el 2020 
 

De acuerdo con el reporte actualizado de la Secretaría General de la Cámara de Diputados, 118 
legisladores y 653 empleados han dado positivo a covid-19, además de un total de 39 muertes, 
incluidas las de cuatro diputados de la pasada legislatura: René Juárez, Miguel Acundo, Delfino López y 
María Teresa Marú, desde el inicio de la pandemia en 2020. 
 
 
https://noticiasenlamira.com/politica/suman-118-diputados-federales-contagiados-por-covid-19-desde-el-2020/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasenlamira.com/?s=diputados
https://noticiasenlamira.com/politica/suman-118-diputados-federales-contagiados-por-covid-19-desde-el-2020/
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Casos por Covid-19 en Cámara de Diputados van a 

la 'alta' 
 
 

 
En la Cámara de Diputados los contagios por coronavirus continúan, de momento van ocho 
funcionarios legislativos con SARS-CoV-2. 
Se comunicó que incluso algunos operarios de limpieza que trabajan junto a otros empleados en el 
congreso también han contraído Covid-19, los cuales son alrededor de 40. 
Según un informe hasta la fecha 118 legisladores y 653 empleados han dado positivo al coronavirus, de 
los cuales el patógeno se ha cobrado la vida de cuatro diputados:  
 
 
 
Casos por Covid-19 en Cámara de Diputados van a la 'alta' (elhorizonte.mx) 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elhorizonte.mx/tags/camara-de-diputados/1027
https://www.elhorizonte.mx/tags/coronavirus/224286
https://www.elhorizonte.mx/nacional/casos-por-covid-19-camara-diputados-van-alta/4057507


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12/01/2022 

 

REGIONAL  

 

 

 

https://elmercurio.com.mx/nacional/anuncia-gutierrez-luna-reincorporacion-tras-covid 

 

 

 

 

 

https://elmercurio.com.mx/nacional/anuncia-gutierrez-luna-reincorporacion-tras-covid
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Aumentan contagios por Covid-
19 en Cámara de Diputados 
 
 
 En la Cámara de Diputados los casos de Covid-19 siguen aumentando y afectan no sólo a las y los 
legisladores, sino también el personal de limpieza.  
Un mensaje distribuido entre los integrantes de la Comisión de Protección Civil señala que la reunión 
programada para esta semana se pospondrá 15 días, debido a "un muy importante brote de Covid" en 
San Lázaro. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aumentan-contagios-por-
covid-19-en-camara-de-diputados/ar2329189?v=2 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aumentan-contagios-por-covid-19-en-camara-de-diputados/ar2329189?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aumentan-contagios-por-covid-19-en-camara-de-diputados/ar2329189?v=2
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En la Cámara de Diputados los casos de COVID-19 siguen aumentando y afectan no sólo a las y los 
legisladores, sino también el personal de limpieza. 
Un mensaje distribuido entre los integrantes de la Comisión de Protección Civil señala que la reunión 
programada para esta semana se pospondrá 15 días, debido a “un muy importante brote de Covid” en 
San Lázaro. “Hemos tomado la decisión de posponer una semana más la reunión de la Comisión, para 
desarrollarse el día 26 de enero próximo. Como saben, realizar la sesión implica una serie de trámites 
que requieren la asistencia física de las personas y en este momento es de alto riesgo”, señala. 
 
 
Aumentan contagios por COVID en Cámara de Diputados - Periódico Novedades (novedadesaca.mx) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://novedadesaca.mx/aumentan-contagios-por-covid-en-camara-de-diputados/
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Diálogos del PAN con 4T, para hallar soluciones para México: 

Creel Miranda 

Luego de la reunión que sostuvo con 

el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, el diputado Santiago 

Creel Miranda, dijo que acordaron los 

detalles para comenzar, el próximo 24 

de enero, con las siete mesas de 

diálogo entre el Gobierno federal y 

Acción Nacional; agregó que habrá 

cortes informativos por mesa.  

“Originalmente teníamos pensada la 

instalación paulatina de las mesas, 

pero pensamos que lo mejor era la 

instalación de las siete mesas, 

entonces empezaremos el día 24. 

Ahora, cada mesa correrá su propio calendario con su agenda y lo que haremos serán 

los comunicados al final de las sesiones y narraremos las posiciones del partido y el 

gobierno; eso debe reflejar lo que ahí se esté tratando”, dijo. 

En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, el vicepresidente de 

Cámara de Diputados, destacó que el objetivo es convencer al gobierno de que 

algunas de sus políticas son incorrectas, y por ello, dijo, “debemos estar abiertos al 

diálogo para encontrar soluciones para México”. 

“El país tiene problemas muy serios de violencia, salud, economía, de democracia, 

pero también en el otro enfoque de la democracia: la polarización que se está 

viviendo en el país. Entonces, son temas que si no se abordan con diálogo, ¿cómo se 

abordan? (…) El objetivo final es encontrar soluciones para México, pero el diálogo no 

puede darse a través de una claudicación, debemos estar abiertos a entender las 

razones por las que se adoptan ciertas políticas”, señaló. 

El diputado Creel Miranda dijo que luego de que el PAN externó, a través de una carta, 

su disposición a abrir un ejercicio de diálogo circular con el gobierno de presidente 
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Andrés Manuel López Obrador, éste se comprometió a platicar con los representantes 

de todos los partidos políticos “sin cerrazón”. 

El presidente dijo abrase el diálogo y ya está abierto; segundo, con todos los partidos, 

lo cual nos parece muy correcto, nosotros no queremos ser los interlocutores únicos ya 

que así no se construye la pluralidad de un país, ni mucho menos la democracia; y 

tercero, algo muy importante que hay que repetirlo, el presidente dijo: ‘hágase ese 

diálogo sin cerrazón, que para mí es lo más importante para que no existan anatemas 

y nos escuchemos’”, indicó.  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/dialogos-del-pan-con-4t-para-hallar-

soluciones-para-mexico-creel-miranda/1492337 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/dialogos-del-pan-con-4t-para-hallar-soluciones-para-mexico-creel-miranda/1492337
https://www.excelsior.com.mx/nacional/dialogos-del-pan-con-4t-para-hallar-soluciones-para-mexico-creel-miranda/1492337
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ENTREVISTA / SANTIAGO CREEL (DIPUTADO – PAN) 
 

“Son de los temas que vamos a tratar desde la oposición, el gobierno tiene posicionamientos muy 

claros, entonces estamos haciendo un conjunto de temas que los hemos dividido en 7 mesas, vamos a 

empezar el día 24. La idea original es que participe no solamente la oposición sino las fuerzas políticas, 

porque la pluralidad es importante en una democracia, el PAN es el principal partido de oposición, el 

PAN tiene una coalición de carácter legislativo y de carácter electoral con Va por México con el PRI y 

con el PRD, entonces en los grandes temas nacionales tendremos que ir juntos, independiente si es en 

una mesa de diálogo con el gobierno o en el propio Congreso”. 

 

Entrevista Santiago Creel en Enfoque.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hrvkBx9sb9N-O9K1u-TlXXYoqQ9LSRUa/view
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ENTREVISTA / SANTIAGO CREEL (DIPUTADO – PAN) 
 

“Lo que decidimos con el secretario de Gobernación, nos llamamos después de nuestra reunión y 

vamos a diferir esto hasta el día 24 de enero, ya no el 19, y vamos a instalar de una vez las siete mesas, 

habíamos originalmente pensando ir instalando paulatinamente y ya pensamos que lo mejor era la 

instalación de las mesas, así había quedado el acuerdo con el presidente del partido y así fue 

exactamente como lo convenimos, entonces empezaremos el día 24 de enero. Lo que si hemos 

acordado y eso lo abordé con el secretario, que vamos a tener cortes informativos, cada mesa correrá 

su propio calendario con su agenda y lo que haremos es, en los comunicados al final de las sesiones y al 

principio informaremos sobre la agenda de trabajo y narraremos las posiciones del partido y del 

Gobierno, hasta ahí es lo que hemos acordado, todavía si hay algo más ya lo informaremos”. 

 

Entrevista - Santiago Creel-.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1R0Av3tsVXdFWChaqUEagSNyIihTQ6CeS/view
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SEGOB Y PAN ACUERDAN INSTALAR MESAS DE TRABAJO 

SOBRE LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

La Secretaría de Gobernación y el Partido Acción Nacional acordaron instalar mesas de trabajo sobre la 

Reforma eléctrica y la economía, luego de reunirse con el titular de Gobernación, Adán Augusto López, 

el diputado panista Santiago Creel informó que estas mesas de diálogo se instalaran el próximo 19 de 

enero. 

 

Segob y PAN acuerdan instalar mesas de diálogo sobre la Reforma Eléctrica.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/124TWVt5xqMN7k8ADRLequBjebLdGg40F/view
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Diálogo con el PAN iniciará con tema de reforma 

eléctrica: Segob 
Adán Augusto López Hernández, titular de Gobernación (Segob), informó que la primera mesa de 
trabajo con el Partido Acción Nacional (PAN) iniciará el próximo lunes 24 de enero con el tema de la 
iniciativa presidencial en materia eléctrica. 
En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, el secretario señaló que por instrucción del 
presidente López Obrador se entabló el diálogo tras una carta que presentó el diputado blanquiazul 
Santiago Creel y recordó que en un segundo encuentro participaron el dirigente nacional del PAN, 
Marko Cortés y los gobernadores de Tamaulipas y Durango, Francisco Javier García Cabeza de Vaca y 
José Rosas Aispuro, respectivamente, entre otros. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/dialogo-con-el-pan-iniciara-con-tema-de-reforma-electrica-segob/1424478 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/dialogo-con-el-pan-iniciara-con-tema-de-reforma-electrica-segob/1424478
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CREEL AFIRMA QUE ANALIZARAN INICIATIVA ELECTORAL 

SOLO SI SE PRESERVA LA AUTONOMÍA DEL INE Y SU 

INTEGRACIÓN 
 

El diputado Santiago Creel informó que el 24 de enero van a empezar las mesas de diálogo entre el 

gobierno y el PAN, esto luego de reunirse con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. 

Sobre la posible iniciativa en materia electoral, Creel dijo que Acción Nacional está dispuesto a 

discutirla siempre y cuando se preserve la autonomía del INE y su actual integración. 

 

El 24 comienzan mesas de diálogo.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1YwgJUqJBIxdWv1FLTozRtJXjhMJRxAnj/view
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SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN Y PAN ACUERDAN 

INSTALACIÓN DE MESA DE TRABAJO SOBRE REFORMA 

ELÉCTRICA 
 

La Secretaría de Gobernación y el Partido Acción Nacional acordaron instalar mesas de trabajo sobre 

reforma eléctrica y economía. Adán Augusto López y Santiago Creel informaron que en estas mesas 

donde participaran Rocío Nahle, secretaria de energía y Manuel Bartlett, director de la Comisión 

Federal de Electricidad entre otros, se instalarán el próximo 19 de enero. Santiago Creel dijo que 

tuvieron una reunión para sentar las bases operativas de las mesas por lo que se acordó la instalación 

de dos mesas el miércoles 19, que son la mesa de economía y la mesa eléctrica. 

 

 

 

Creel y gobernación acuerdan.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UQrhzbGslREQFIQsnHJXz-mo0vKIfB8v/view
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SANTIAGO CREEL CONFIRMÓ DIÁLOGO CON EL GOBIERNO 

FEDERAL EL 24 DE ENERO 
 

Después de reunirse con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, Santiago Creel dijo que el 

24 de enero empezará el diálogo entre el PAN y la administración federal, el vicepresidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que defenderá la postura de Acción Nacional en los 

principales temas de la agenda nacional. 

 

 

 

nota- Santiago Creel.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/13fzKpFiOtBVf7rRbZ2eEAm_xF9phsIAc/view
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PRESIDENTE DE CAMARA DE DIPUTADOS SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; NEGATIVO A COVID; PRESIDIRÁ HOY COMISIÓN 

PERMANENTE  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, dio negativo a la prueba de covid-19, por lo que reiniciará sus labores y hoy 

miércoles dirigirá la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. El legislador de Morena confirmó su recuperación tan sólo 

siete días después de haber dado positivo al virus SARS-CoV-2 el pasado 3 de enero. Señalo que le da gusto comunicar que afortunadamente 

salió negativo en la prueba covid. Reanudaremos labores y hoy miércoles estaré presidiendo la Comisión Permanente. Gracias a todos los que 

me mandaron mensaje. Además de Gutiérrez Luna, los también diputados Ivonne Ortega, Ismael Hernández, Carol Altamirano, Marco 

Mendoza, Mario Riestra, Selene Ávila y Miguel Torruco han sufrido el contagio de covid-19 desde los últimos días de 2021 hasta ahora.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DIFAMAR LA SALIDA FÁCIL; RADICALES ARREMETEN CONTRA ELDAA CATALINA MONREAL  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, dio su puntual punto de vista en torno a la situación 

que guarda el Movimiento de Regeneración Nacional en su insipiente marcha para convertirse en un partido político. El legislador habló de los 

radicales que, si se les permite, terminarán con el país; con sus instituciones. El legislador salió de inmediato a reiterar su respeto por el 

fundador de Morena y todo lo que representa a pesar de quien pretendió involucrar al presidente López Obrador en los dichos por el líder en 

el Senado. Los radicales, ahora buscan la denostación del líder del Movimiento de Regeneración Nacional, Morena, en el Senado, atacando a 

su hija Eldaa Catalina Monreal Pérez. El trabajo de Eldaa Catalina Monreal Pérez es limpio, honesto y socialmente útil. Eldaa Catalina 

Monreal Pérez es empresaria, se dedica a su trabajo y, como cualquier empresa, en la que ella participa, suele licitar como cualquier otra, 

dentro del marco de la ley. Monreal Pérez salió al paso para precisar las condiciones en que trabaja la empresa de la que ella forma parte; 

demostrar que su actuación es de acuerdo con el marco legal y, en suma, a rechazar en forma por demás categórica, que obtiene prebendas 

por ser hija de Ricardo Monreal Ávila. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE REUNIÓ CON CÓNSULES Y EMBAJADORES PARA CONVENCERLOS SOBRE REFORMA ELÉCTRICA  

 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, acudió a la edición número 33 de la reunión anual 

de cónsules y embajadores de México en el mundo, para convencerlos sobre la viabilidad de la reforma eléctrica propuesta por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Señaló que dicha iniciativa es un asunto de seguridad nacional y de soberanía energética, y los llamó a 

aportar sus experiencias en el debate que está por venir. Indico que la experiencia que se vivió en Estados Unidos, con relación a la industria 

eléctrica llevó hoy, a Estados Unidos, a que el control energético lo tenga el Estado norteamericano, porque ellos poseen el 85 por ciento de 

las plantas generadoras. Y lo que están reflexionando en términos de soberanía energética en España, después de la crisis que vivieron en los 

últimos 40 días. Mier Velazco recordó que en el 2000, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tenía el 100% de la generación de la industria 

eléctrica, mientras ahora es apenas el 32 por ciento de la generación, y más del 60 por ciento, del 67 por ciento lo tiene los generadores 

privados, sean generadores independientes, sean los de auto abasto. Más allá de venir a cuestionar el pasado, viene a expresar el espíritu que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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tiene la reforma. Esta reforma la vemos como una oportunidad para nuestro país. La vemos como una oportunidad para que participe la 

inversión privada, pero con reglas que no emanan de un acuerdo Ejecutivo, de un secretario, sino producto de la discusión, de la participación, 

de la representación popular. 

 
ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; ANUNCIA CAMBIOS EN SU GABINETE  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, realizo cambios en su gabinete, a través de un comunicado, el gobierno reveló el nombre de 

quienes ahora encabezarán la Secretaría del Bienestar, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el Fondo 

Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Los movimientos en el gabinete de 

López Obrador quedaron de la siguiente manera: Ariadna Montiel, nueva secretaria del Bienestar. María del Rocío García, nueva 

subsecretaria del Bienestar. Rogelio Jiménez Pons, nuevo subsecretario de SICT. Javier May, nuevo director de Fonatur. Carlos Morán, 

nuevo director general del AICM. Los cambios fueron designados por el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López, debido 

a que el presidente Andrés Manuel López Obrador se encuentra en aislamiento luego de dar positivo al Covid-19. Por otra parte el presidente 

Lopez Obrador, envió un mensaje a la nación luego de que diera positivo por segunda vez al COVID-19. Señalo que este mensaje es para 

transmitir su experiencia ahora que se ha vuelto a contagiar con el propósito fundamental de que no se espanten. El presidente se hizo una 

serie de pruebas: se tomó la temperatura y la oxigenación, con 36.1 grados y 96 por ciento, respectivamente.  

 

ZOÉ ROBLEDO; IMSS ANUNCIA RELANZAMIENTO DEL PERMISO COVID-19 PARA BENEFICIAR A DERECHOHABIENTES  

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Maestro Zoé Robledo, anuncio el relanzamiento del Permiso COVID para 

beneficiar a los trabajadores derechohabientes y romper las cadenas de contagio ante el registro de nuevos brotes. Explicó que esta medida 

permite automatizar el trámite de incapacidad temporal a través de la aplicación IMSS Digital y del sitio web oficial del Seguro Social. Subrayó 

que con este Permiso se protege al trabajador, se reducen los tiempos del trámite, se rompen cadenas de contagio y lo más importante, vamos 

a seguir demostrando que confiamos en la palabra de nuestros derechohabientes. Dijo que este trámite lo diseñó y puso en marcha el IMSS en 

marzo de 2020 como una manera eficiente para reducir riesgos y romper cadenas de contagio, y ahora se vuelve a reactivar en beneficio de la 

salud de los derechohabientes. Informó que debido al reciente aumento de contagios y el riesgo que significa la variante Ómicron, el IMSS 

relanza el Permiso COVID, que es un trámite que se realiza en línea, es mucho más flexible, ya no está sujeto al semáforo epidemiológico y se 

lleva a cabo sin la necesidad de visitar los servicios médicos del IMSS. Zoé Robledo detalló que la duración de este permiso para quienes lo 

solicitan es hasta por 7 días para derechohabientes con síntomas, y de 5 días para las personas asintomáticas que cuentan con prueba 

positiva. El director general del Seguro Social reconoció la efectividad de gestionar el permiso en línea, ya que con este mecanismo, al corte 

del 31 de diciembre de 2021, se otorgaron cerca de 200 mil permisos COVID-19, lo que equivale a 352 millones de pesos en subsidios.  

 

HUGO LÓPEZ-GATELL; ÓMICRON ES MÁS PARECIDA AL CATARRO COMÚN 

 

El Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, dijo que la variante Ómicron es más parecida al catarro común y 

tiene una menor proporción de daño en los pulmones. Detalló que la variante ómicron que en este momento se está convirtiendo en la 

preponderante en México, igual que en otras partes del mundo, tal como lo han estado comentando, tiene una característica importante que 

ayuda a visualizar el porqué se ha separado la rápida ocurrencia de muchos casos con la relativa ocurrencia lenta del incremento de 

hospitalizaciones. López-Gatell explicó que, a diferencia de la variante Delta, Ómicron tiene un predominio por la vía respiratoria alta, la 

laringe, la faringe, la tráquea, incluso en los segmentos de los bronquios principales. El cuadro clínico de Ómicron, la expresión de la 

enfermedad por Ómicron es más parecida al catarro común. Es una enfermedad en la que predomina la afección respiratoria alta. 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MECANISMO COVAX DE LA ONU TODAVÍA LE RESTA ENTREGAR 26.7 MILLONES DE DOSIS 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubon, informó que el mecanismo Covax de la ONU todavía le 

resta entregar 26.7 millones de dosis para  México, las cuales serán entregadas de aquí a marzo del año en curso. Declaró que lo que les falta 
por recibir es lo que se contrató a Covax, estima que de aquí a marzo 26.7 millones de dosis, si la secretaría de Salud lo requiere, se haría una 
gestión, pero hoy por hoy tienen los números que requiere la Secretaría. 
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EMBAJADOR ESTEBAN MOCTEZUMA; HOY MIÉRCOLES INICIA VACUNACIÓN DE REFUERZO PARA TRABAJADORES DE LA 
EDUCACIÓN 

Esteban Moctezuma Barragán, embajador de México en EU, encabezó personalmente la entrega de las vacunas para el Magisterio a la titular 
de la SEP. Con relación al regreso a clases presenciales Delfina Gómez mostró cautela y explicó que se están implementando protocolos 

sanitarios en las escuelas y desde las casas, los maestros deben informar oportunamente sobre cualquier caso de contagio. Con 4 días de 
demora y ya con las vacunas en México, ahora sí serán inoculados contra Covid-19 los trabajadores de la educación a partir del día de hoy 12 
al 16 de enero en 24 estados del país. Trabajadores de escuelas públicas y particulares deberán acreditar requisitos para ser inoculados. Para 
el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) esto fortalece la confianza de los maestros y del personal de apoyo para 
continuar su incansable tarea de mantener al sistema educativo como uno de los principales motores del país. 

SECRETARIA DELFINA GÓMEZ; SEP PRESENTA PROCESO DE REFUERZO DE VACUNACIÓN AL PERSONAL EDUCATIVO  

Delfina Gómez Álvarez, Secretaria de Educación Pública, dio a conocer que el proceso de vacunación de refuerzo contra el virus COVID-19 

se realizará en 24 estados del país, a partir del día de hoy 12 de enero y hasta el 16 de enero, para el personal educativo de escuelas públicas 
y particulares. Indicó que se aplicarán 2 millones 686 mil 320 vacunas Moderna, en 30 entidades del país, ya que los estados de Baja California 
y Colima concluyeron el proceso el pasado 8 y 9 de enero. La titular de la SEP comentó que, en el Estado de México, la vacunación de 
refuerzo inició en tres municipios de la entidad el pasado 8 de enero; en Campeche, se realizará los días 15, 16, 22 y 23 de este mes, y en 
Guerrero, Quintana Roo, Veracruz y Tamaulipas comenzará el próximo 17 de enero. En el caso de Chiapas, el proceso de vacunación se 
realizará en más días debido a la densidad de la población y a que existen comunidades más alejadas. Invitó al personal educativo a ser parte 
del proceso y sostuvo que la vacunación es la mejor alternativa para proteger la salud de las comunidades escolares. Precisó que maestras y 
maestros, personal administrativo y de apoyo a la educación deberán presentar identificación oficial vigente (credencial para votar, pasaporte o 
cédula profesional); documento que acredite su trabajo en el sector (identificación laboral, talón de pago o carta del director del plantel, para las 
escuelas particulares) y un documento que acredite la aplicación del esquema completo de vacunación. La titular de la SEP comentó que en el 
proceso de vacunación participarán los gobiernos estatales, a través de las secretarías de Educación y Salud locales; la Brigada Correcaminos 
de la Secretaría de Salud; delegados estatales de la Secretaría del Bienestar y personal de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana. Finalmente, la secretaria de Educación Pública destacó que niñas, niños, adolescentes y jóvenes han dado muestra de disciplina y 
constancia en el cumplimiento de las medidas de prevención, para mantener el avance en el regreso a las actividades presenciales. 

MARIO DELGADO; 2022 EN HIDALGO TERMINARÁN MÁS DE 90 AÑOS DE GOBIERNOS ALEJADOS DE LA GENTE 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, aseguró que están por terminar más de 90 años de malos gobiernos, de gobiernos 

alejados de la gente; de gobernadores corruptos y ladrones. Hay mucho pueblo en Hidalgo y empieza la cuenta regresiva del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), se les acabó el tiempo. Arrancamos la precampaña de Julio Menchaca en una de las zonas más alejadas 

del estado, porque ese es el mensaje, esa es la diferencia, en Morena estamos con la gente. Asimismo, antes simpatizantes el líder morenista 
entregó a Julio Menchaca la constancia que lo acredita como precandidato único a la gubernatura de Hidalgo, afirmando que la principal 
oferta del partido guida es gobernar de manera honesta. Julio Menchaca es Morena; Julio Menchaca es el precandidato único de nuestro 
partido. Julio Menchaca ha sido un extraordinario senador de la República, comprometido siempre con el proyecto de Andrés Manuel López 
Obrador. La Cuarta Transformación al día de hoy, es una realidad gracias a muchas reformas que desde el Congreso se han hecho a la 
Constitución; con el apoyo de los legisladores de Morena, la corrupción se convirtió en delito grave. Imagínense que la corrupción no era un 
delito, los gobiernos neoliberales y corruptos habían cambiado la ley para que no les pasara nada. Mario Delgado puntualizó que a propuesta 

del presidente de la República se reformó la Ley para que la corrupción fuera un delito merecedor de cárcel, proceso que, recordó, fue 
encabezado por Julio Menchaca, ya que fue el legislador encargado de procesar dicha iniciativa en el Senado de la República. Por último, el 
dirigente nacional envió sus mejores pensamientos y energía al presidente de la República, quien informó que salió positivo a Covid-19. 
Nuestro presidente es un hombre muy fuerte, desde aquí en Hidalgo queremos que sepa que el pueblo de México está con él, deseando su 
pronta recuperación. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; GARANTIZAR ATENCIÓN A VÍCTIMAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL SECTOR 
TURÍSTICO   

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, busca crear mecanismos de atención para 

víctimas de violencia de género en el sector turístico, bajo lineamientos que emitan las secretarías de Turismo y Gobernación. Diversos medios 
de comunicación han denunciado el aumento en delitos dolosos, como violaciones y feminicidios, que se cometen en contra de mujeres que 
trabajan en el sector hotelero y turístico que, por falta de protocolos para atender a las víctimas, dejan en estado de indefensión a ellas y a sus 
familias.  Ante ello, el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, de Morena y PRD, considera urgente la creación de mecanismos para la 

atención de personas que sufran abusos en su trabajo y así evitar que se victimice aún más a las mujeres que sufran algún tipo de violencia. 
La iniciativa turnada a las comisiones unidas de Turismo y de Estudios Legislativos, Primera, responde también al Objetivo de Desarrollo 
Sostenible número 5, para alcanzar la igualdad entre los géneros y empoderar a mujeres y niñas. 
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SENADORA LILLY TÉLLEZ; LE DESEA PRONTA RECUPERACIÓN A AMLO  

La todavía senadora panista Lilly Téllez, le deseó una pronta recuperación con atención de primera, al presidente Lopez Obrador. Téllez le 
dirigió un mensaje al presidente AMLO: Celebro que el presidente López Obrador tenga médicos y enfermeras a disposición, cama de hospital 

asegurada, acceso hasta a los medicamentos que no hay en México y un palacio para descansar. La legisladora panista aprovechó para 
contrastar la atención que recibirá el mandatario en comparación con la del resto de la población de México: Que se alivie pronto con atención 
de primera, mientras el resto sufre con la de cuarta. 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; REVISAR EXPEDIENTES DE DETENIDOS INJUSTIFICADAMENTE EN EDOMEX 

El senador Julen Rementería del Puerto, urgió a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) a que atienda apoyar a 

ciudadanos procesados injustamente por diversos delitos en el Estado de México y que sean puestos en libertad por las autoridades judiciales 
competentes. A través de un punto de acuerdo, el coordinador de Acción Nacional en el Senado, denunció que hay personas privadas de su 
libertad a quienes, en sus respectivos procesos penales, se les sometió a tortura y a amenazas para obtener una confesión falsa. En la 
propuesta, la cual se turnó directamente a la Comisión de Derechos Humanos, Julen Rementería informó que un grupo de ciudadanas y 

ciudadanos acudió a la Cámara para solicitar su intervención, pidiendo que los expedientes penales de sus familiares sean revisados por la 
Codhem. Sus derechos y garantías fueron violados en las diversas etapas del proceso penal, además de que las confesiones fueron obtenidas 
mediante tortura y amenazas. El coordinador parlamentario indicó que las personas afectadas señalan a elementos de la Secretaría de 
Seguridad y de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, así como a diversos jueces en materia penal de dicha entidad, como los 
responsables de estos actos. Con absoluto respeto al Federalismo y al principio de División de Poderes, Rementería del Puerto, sostuvo que 

el Senado de la República debe exhortar a los asesores jurídicos de la Comisión Estatal, para que atiendan a los ciudadanos privados 
injustamente de su libertad. Agregó que por virtud del Control de Constitucionalidad, los jueces nacionales están obligados a cuidar que las 
disposiciones contenidas en los Tratados Internacionales en materia de Derechos Humanos, ratificados por México, no sean limitadas por 
normatividad interna que contravenga su objetivo y fin. 

 

EEUU Y  UE ABORDAN DIÁLOGO CON RUSIA PARA REDUCIR TENSIONES 

La subsecretaria de Estado de EEUU, Wendy Sherman, se reunió con los embajadores de los países de la Unión Europea en Bruselas para 

abordar el diálogo que se desarrolla en diferentes reuniones con Rusia, a fin de reducir la tensión por el refuerzo militar que ha llevado a cabo 
Moscú junto a Ucrania. La embajadora estadounidense ante la OTAN, Julianne Smith, confirmó en una conversación telemática con 
periodistas que Sherman participó en una reunión del Comité Político y de Seguridad de la UE (COPS), en el que están representados 

embajadores de los Veintisiete, después de abordar con los aliados en el cuartel general de la OTAN los resultados del encuentro mantenido 
en Ginebra con una delegación diplomática rusa. Asimismo también abordó con ellos el Consejo OTAN-Rusia previsto para hoy en Bruselas, el 
principal foro de diálogo entre las dos partes que no se reúne desde hace más de dos años. Desde la Unión Europea, el alto representante 
comunitario para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, ha pedido que en cualquier discusión sobre la seguridad en Europa esté implicada la 

propia UE. El diálogo estratégico mantenido en Ginebra entre Estados Unidos y Rusia finalizó con posturas muy enfrentadas todavía: Moscú 
pide a Washington y la OTAN que retrocedan en el este europeo, mientras que la diplomacia norteamericana defiende que nadie puede exigir a 
otros países con quién aliarse. La embajadora insistió en que siguen apoyando la soberanía e integridad territorial de Ucrania y en que Rusia 
debe dar pasos para reducir la tensión que ha generado su no provocado refuerzo militar junto a esa antigua república soviética.  

OMS; ÓMICRON NO SERÁ LA ÚLTIMA VARIANTE DE PREOCUPACIÓN 

Expertos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtieron que la variante ómicron del covid-19 seguramente no será la última que 
tenga que ser clasificada como de preocupación por el organismo debido a factores como su alta transmisibilidad. El equipo técnico de la OMS 
encargado de analizar las vacunas contra covid-19 vaticina que se espera que prosiga la evolución del coronavirus SARS-CoV-2, y es 
improbable que ómicron sea la última variante de preocupación. Al día de hoy cinco evoluciones del coronavirus han sido categorizadas de 
esta forma, y bautizadas con las letras griegas alfa (primero detectada en Reino Unido), beta (Sudáfrica), gamma (Brasil), delta (India) y 
ómicron (también en territorio sudafricano). Un informe de la OMS prevé la posibilidad de que la composición de las actuales vacunas contra 
covid-19 sea modificada para hacer frente a la variante ómicron. Los expertos de la OMS sugieren la necesidad de que los científicos trabajen 
con la meta de lograr una vacuna más sostenible y con visión a más largo plazo, que sea eficaz contra cualquier variante futura. El grupo de 
expertos reitera el llamado a un mayor acceso de las poblaciones a las vacunas contra covid-19, no sólo con el fin de reducir los casos graves 
de la enfermedad sino también para frenar la posibilidad de que aparezcan nuevas mutaciones.  

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA ES LA QUE SE PUEDA APLICAR CONTRA EL #CORONAVIRUS! 
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En Guanajuato, Veracruz, Guerrero, CDMX, Estado de México, Michoacán, Tamaulipas, Zacatecas, 

Jalisco, paz y seguridad pública, no llega y permean violencia, delincuencia, secuestros, 

extorsiones, ante impotencia ciudadana e incapacidad en los tres niveles de gobierno, cuyas 

fuerzas de seguridad, “de la Guardia Nacional para abajo”, nada más no cumplen lo que ofreció en 

campaña el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Inseguridad, se presenta en gobiernos de Morena, del Revolucionario Institucional, del 

Movimiento Ciudadano o del Partido Acción Nacional. 

Cómo debe calar en el gobierno federal, que tanto esperaban de la Guardia Nacional, para encarar 

delincuencia y sus flagelos que se derivan, y los resultados… ¡son peores! 

¡Vamos, pues!, ni la falacia, “abrazos, no balazos”, detienen altos índices de secuestros, asaltos, 

levantones, y las víctimas, lo mismo son ciudadanos que prominentes empresarios o funcionarios, 

trátese de alcaldes o servidores públicos de un gobierno estatal. 

No sorprende que algunos gobernadores, ocupen primeras planas de periódicos, en una 

fotografía, en abrazo fraterno con miembros de la delincuencia, como el de Morelos, Cuauhtémoc 

Blanco Bravo. 

Ayer, en conferencia de prensa que ofreció el coordinador de Acción Nacional en la sede del Paseo 

de la Reforma, número 135, Julen Rementería del Puerto, fue puntual en su crítica al gobierno del 

presidente López Obrador, en el asunto de inseguridad que permea en la nación. 

-“Me parece que el tema de la inseguridad está desbordada, exhibe al gobierno como un gobierno 

que no ha podido contener el avance de la inseguridad, a pesar de que fueron uno de los 

compromisos fuertes que hizo desde que era candidato el Presidente”. 

Tras esos comentarios, el senador de oposición, puyó al mandatario: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

PAN: GOBIERNO FEDERAL, NO RESUELVE INSEGURIDAD, YA NO ES CULPA DE 

ADMINISTRACIONES ANTERIORES; “PEGA” AL PAÍS, COVID, INFLACIÓN… 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

-“… se dijo que veníamos de momentos muy difícil y sí, veníamos de momentos muy difíciles, pero 

ahora resulta que estamos peor que en este momento, no se resolvió; ya han pasado tres años, ya 

no es culpa de los anteriores, ya hay que asumir la responsabilidad del momento en que se vive, 

de este gobierno, que lleva tres largos años gobernando y que no ha podido siquiera revertir esa 

tendencia, al contrario, va creciendo, va en aumento y tiene que resolverse”. 

Rementería, resaltó que la República, inicia el 2022, con datos realmente negativos en el tema de 

seguridad, y no dudo en admitir que su estado natal, Veracruz, y otros, “en donde claramente 

hemos visto que el gobierno ha sido rebasado”. 

-“En Veracruz, nada menos, hemos tenido en los últimos días, nueve cuerpos en Isla; cuatro, en 

Emiliano Zapata; dos más, en San Rafael y otro en Nautla y hemos venido acostumbrándonos a 

estas malas noticias, a estar atrocidades que se vienen dando”, criticó, en alusión al gobernador, 

Cuitláhuac García Jiménez. 

-“Y tal parece que el gobierno no se encuentra en posibilidades de dar el resultado que la gente 

quisiera. Esto es lamentable. Parece ser que no ha podido. El nivel de violencia sigue desbordado, 

pese a que aprobó la Guardia Nacional y se nos dijo que se iba a resolver, se iba a atender, fueron 

una de las ofertas de campaña desde que en este gobierno el presidente era candidato, pues 

lamentablemente, la realidad no acompaña esas propuestas que, en su momento, se ofrecieron 

como soluciones para tratar de resolver el problema de inseguridad”, acusó, sin mencionar el 

nombre del presidente López Obrador. 

-“Yo creo que se ha abandonado la esencia de las Fuerzas Armadas permanentes, que muy bien 

podrían ayudar en el tema de la seguridad para darles encomiendas que no tiene que ver con su 

esencia, que no están contempladas en su Ley Orgánica, ni las del Ejército, ni de la Marina Armada 

de México. Y eso lo que hace es que, pues nos debilite, debilite, y además que compromete a la 

Fuerza Armada permanente, el Ejército, la Marina Armada de México y, el resultado, ahí lo 

tenemos”, remató. 

Coordinador de senadores panistas, considera una desgracia, el tema de la seguridad en el país, 

“donde no hemos podido resolver la problemática, en donde este flagelo a la población, se 

encuentra dentro de las principales preocupaciones; sigue vigente, sigue pendiente de resolverse”. 

Sin ambages, Julen Rementería del Puerto, puntualizó: 

-“Lamentablemente, el gobierno parece que se ocupa de otros temas dejando de lado algo tan 

importante como esto, nuestro estado de Veracruz, pero en el país, se están dando, hechos que 

realmente preocupan, atemorizan y ponen en alerta a toda la población de cada uno de los 

estados, ¡por supuesto”, la de todo el país”. 
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Es verdad, flagelo de inseguridad, violencia, delincuencia, “pega” a los mexicanos de todos los 

niveles y sectores del país, que también resienten crisis económica que desata brutal inflación 

decembrina, la cual, presagiamos en este espacio, en la cueste de enero, lacera los bolsillos de los 

ciudadanos que, con espanto, ven cómo nuevos billetes que se imprimen a imagen y semejanza 

del régimen, se pulverizan, cuando adquieren un kilo de limón, bistec. 

Cuando compran una piña y un kilo de fresa; al pedir en el tianguis o en el mercado, una papaya, 

un kilo de plátano o revisar precios de verduras, productos básicos que, hay que decirlo, su alto 

precio, hace más “cruda”, temporada invernal que azota a la República. 

Y ni qué decir del frijol, azúcar, aceite, atún; el fab, jabón de tocador; o los útiles escolares que 

necesitan los hijos de los mexicanos; o por qué no mencionar incremento en el transporte público, 

en la renta. 

¡Ah!, y en el precio por litro de gasolinas y diesel. 

La verdad que, este enero, brutal inflación, alza en los productos básicos y “gasolinazo”, al igual 

que violencia, delincuencia, inseguridad, pandemia, son un coctel que “pega” al mexicano, sin que 

eso conmueva, ocupe y preocupe a nuestros gobernantes, salvo cuando tienen contagio Covid.   

¿Acaso la nueva gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, podrá hacer algo para 

detener espiral inflacionaria? 

¿El gabinete de seguridad, aún cuando se desvele todos los días, dónde están los resultados? 

¿Qué hace el gabinete agropecuario, para impedir que frutas y verduras, sigan al alza, como el 

limón, que rebasa los 60 pesos el kilo, como el año pasado fue el aguacate? 

¿Y el Presidente? 

Al mandatario, lo ocupan y preocupan más, asunto de reforma eléctrica, mandar representante a 

la investidura del dictador en Nicaragua; costosa y caprichosa consulta en revocación de mandato, 

“guerra sucia” contra Ricardo Monreal Ávila, Instituto Nacional Electoral… 

¡Viva México! ¡Viva! 

EN EL CHACALEO 

También el senador Julen Rementería, exhortó a Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

México, apoye a ciudadanos que tienen proceso injusto, por diversos delitos y recobren su 

libertad; luego de recibir a una representación de mexiquenses que acudieron a la sede en el 

Paseo de la Reforma, número 135, para acusar que en la tierra donde gobierno Alfredo del Mazo 
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Maza, los ciudadanos reciben tortura y amenazas, para que hagan confesiones falas e inculparlos, 

el representante panista, exige que los expedientes penales los revise el órgano defensor de los 

derechos humanos en la entidad… Personas que tienen proceso penal injusto, acusa, señalan a 

elementos de la secretaría de Seguridad y de la Fiscalía General de Justicia en el Estado de México, 

así como a diversos jueces mexiquenses en materia penal, como responsables de su situación 

jurídica… ¡Ojalá!, intervención del nieto de don Alfredo del Mazo Vélez -qepd-, haga su valiosa 

intervención, para atender exhorto del senador panista y los quejosos, vean en libertad a sus 

familiares, presos de manera injusta… “Paz y seguridad pública”, con la Guardia Nacional, ofreció 

el presidente López Obrador, como candidato en campaña y en el ejercicio del encargo; como 

también ofreció bajar precios por litro de las gasolinas, promesa que olvidó cumplir. Ahora, en el 

portal del Banco Central, lo primero que se lee, es la frase: “El objetivo prioritario de Banco de 

México es mantener una inflación baja y estable”… ¿Usted les cree? ¿Por qué no, vamos a darles 

el beneficio de la duda? ¿Verdad?... Aunque olvidaron la coma, en esa frase, después del nombre 

Banco de México, ¡ojalá!, nueva gobernadora de la institución, deje sentir su capacidad, para 

“mantener una inflación baja y estable”… En qué o dónde, invierte el gobierno federal, recursos 

del alza del crudo mexicano de exportación. Ayer, mezcla mexicana, cerró a 75.76 dólares por 

barril, cuando en el “pico de la pandemia”, abril, del 2020, el barril, se cotizó en ¡cero dólares!, y 

por orden del presidente Andrés Manuel López Obrador, no se vendió ningún barril de petróleo 

mexicano… Hoy, tas recuperarse de contagio Covid, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

debuta como presidente de la Comisión Permanente, al presidir segunda sesión formal del órgano 

colegiado, que realiza su reunión semanal en el salón de sesiones… En San Lázaro, permea 

contagio Covid, flagelo que impide labores normales en Cámara de Diputados, luego de vacaciones 

de fin de año… De seguir al alza el contagio entre personal y legisladores, el Congreso de la Unión, 

no tendrá otra que reducir número de personal y legisladores en su ámbito y hacer todas las 

reuniones que alistan nuestros representantes populares, de manera virtual 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ENTREVISTA / LEONEL GODOY (DIPUTADO – MORENA) 
 

“Efectivamente estamos preparándonos para el próximo lunes 17 iniciar los foros para la reforma 

eléctrica, que así se le denominó a este tipo de parlamento abierto que resolvió la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados. Estos foros buscan que haya un debate profundo 

sobre el origen de nuestra propuesta que presentó el Presidente de la República, también busca 

analizar qué sucedió con lo que hicieron nuestros ahora adversarios en el 2013 para privatizar todo lo 

que tiene que ver con el sector energético y en particular ahora con lo que es el sector eléctrico, estas 

mesas inician el 17 y terminan el martes 15 de febrero”. 

 

Entrevista Leonel Godoy 110122.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cc_T9fUbCYFtiu8WiUEiY_I2wFgQURya/view
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h#ps://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/amlo-la-pedagogia-de-todo-lo-que-
no-debes-hacer-chertorivski-criAco-las-pocas-restricciones-contra-covid-19/

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/amlo-la-pedagogia-de-todo-lo-que-no-debes-hacer-chertorivski-critico-las-pocas-restricciones-contra-covid-19/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/amlo-la-pedagogia-de-todo-lo-que-no-debes-hacer-chertorivski-critico-las-pocas-restricciones-contra-covid-19/
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REGIONAL  

 

Consejeros de INE recurrirían a la CIDH ante 
denuncia en su contra 

Como una «mancha para la democracia» catalogó el Consejero del INE, José Roberto Ruiz Saldaña, la 

denuncia penal interpuesta en su contra y sus cinco compañeros, misma que aclaró aún no se retira y 

por la cual podrían ir a la Corte Interamericana de los Derechos Humanos ya que, aparentemente, se 

busca criminalizarlos. Cabe recordar que el pasado 23 de diciembre el presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, denunció penalmente ante la Fiscalía General de la República (FGR) a 

los seis Consejeros del INE, acusándolos de cometer un delito por aplazar la consulta de revocación de 

mandato. 

 

https://formato7.com/2022/01/11/consejeros-de-ine-recurririan-a-la-cidh-ante-denuncia-en-su-contra/ 

 

 

 

 

 

 

https://formato7.com/2022/01/11/consejeros-de-ine-recurririan-a-la-cidh-ante-denuncia-en-su-contra/
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COMENTARIO / JOSÉ RAMÓN COSSÍO DÍAZ (MINISTRO EN 

RETIRO DE LA SCJN) 
 

“Pasando a la Cámara, al Congreso de la Unión; es decir, la unión de Cámara de Diputados y senadores 

para emitir las leyes ahí está recordemos este paquete de reformas que se presentaron para efectos de 

dar un cambio de 180 grados efectivamente a la Reforma Energética, en este mes de enero 

comenzarán las audiencias públicas, el parlamento abierto como ahora se le denomina para que 

diversas personas interesadas bajo ciertos esquemas, me parece que enormemente restrictivos, 

enormemente acotados planteen sus opiniones con respecto a esta misma reforma energética”. 

“Entonces, vamos a ver en este mes de enero ese parlamento abierto y después, pues veremos si le 

alcanza los votos a Morena, al PT y al Partido Verde para efectos de lograr esta condición”. 

 

Comentario Cossío.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VaSPfOuPtS7GYHhf3qmyrFDYnyCmGlqL/view
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Diputados quedarán 'oyentes' en parlamento abierto de la 

reforma eléctrica 

Las juntas directivas de las comisiones de Energía y Puntos Constitucionales de la 

Cámara de Diputados acordaron que los legisladores acudirán en calidad de 

“oyentes”, a los foros del parlamento abierto sobre la reforma eléctrica propuesta por 

el Presidente de la República. 

El documento elaborado por las Juntas 

Directivas de esas instancias 

parlamentarias, refrenda que el ejercicio 

se desarrollará en sesiones 

semipresenciales, a partir del lunes 17 de 

enero y hasta el 14 de febrero próximo. 

Entre los mínimos ajustes al proyecto, se 

estableció que “las diputadas y los 

diputados de las Comisiones de Puntos 

Constitucionales y de Energía, así como cualquier diputada y diputado de las 

Comisiones y de la Cámara podrán asistir a los foros con carácter de oyentes”. 

Los foros en formato “Debate Canal del Congreso”, serán conducidos por los 

presentadores del propio Canal, “aplicando los principios de oportunidad, publicidad, 

equidad, pluralidad e inclusión”. 

Originalmente, los diputados analizaron la posibilidad de invitar a conducir a periodistas 

reconocidos y colaboradores de medios de comunicación con determinada 

trayectoria, lo que finalmente se descartó. 

También se desechó la idea de establecer un convenio con concesionarios de los 

medios, para que se sumaran a la transmisión de las reuniones del parlamento. 

El resultado de los foros “podrá ser considerado” por las comisiones referidas, que en su 

momento se encargarán de elaborar un dictamen, de modo que no se establece la 

obligación, sino sólo la posibilidad de que lo planteado en el parlamento sea tomado 

en cuenta. 

El texto confirma que los foros en todas y cada una de sus modalidades, se transmitirán 

en tiempo real en el Canal del Congreso, los espacios del Congreso en medios digitales, 
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redes sociales “y cualquier otro medio disponible al efecto”, aunado a que podrán ser 

retransmitidos. 

En el caso de las “Mesas en Comisiones”, los invitados confirmados y que no puedan 

estar presentes, participarán a distancia, a través de plataformas de comunicación en 

video. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-quedaran-oyentes-en-

parlamento-abierto-de-la-reforma-electrica/ 
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Reforma eléctrica no se discutirá sino hasta septiembre, 

estima PAN 

La fracción parlamentaria del Partido 

Acción Nacional (PAN) en el Senado de 

la República estimó que la reforma 

eléctrica presentada por el Presidente 

de la República no llegará a discusión 

sino hasta el mes de septiembre, una vez 

que pasen las elecciones de este 2022. 

El coordinador Julen Rementería indicó 

que para entrar al debate del tema, 

también se debe cumplir el ofrecimiento de la Secretaría de Gobernación (Segob), de 

abrir mesas de discusión sobre todos los aspectos del proyecto. 

“Si es muy previsible que se haga ya en el periodo digamos, en el segundo periodo de 

este año, estamos hablando ya de los meses allá de septiembre. Lo que se espera es 

que primero se cumpla con lo que se ofreció desde el inicio (…) que se instale la 

totalidad de las mesas para que podamos ir en todos los temas avanzando”, refrendó. 

Recalcó que en los términos planteados originalmente, sin cambios, la reforma no 

pasará porque representa dar pasos atrás en el desarrollo del país. 

“No vemos como poder apoyar a una propuesta que se tiene hoy en Cámara de 

Diputados que significa el retroceso y la desgracia económica para nuestro país. Ahí 

en todo caso el diálogo y la apertura debe ser total, hablar de otra cosa totalmente 

diferente”, subrayó. 

El proyecto enviado por el Ejecutivo comenzará a discutirse a partir del próximo lunes 

17 de enero y durante todo un mes, en la sede de la Cámara de Diputados, recordó. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/reforma-electrica-no-se-discutira-sino-

hasta-septiembre-estima-pan/ 

 

 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/reforma-electrica-no-se-discutira-sino-hasta-septiembre-estima-pan/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/reforma-electrica-no-se-discutira-sino-hasta-septiembre-estima-pan/
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ENTREVISTA / LEOPOLDO MALDONADO (DIRECTOR DE 

ARTÍCULO 19) 
 

“Lo que estás poniendo sobre la mesa es un tema delicado, es lo que nosotros ahora consideramos en 

Artículo 19 una especie de choque de trenes constitucional ¿por qué? Porque va a dar pie o está dando 

pie a una confrontación directa entre el Poder Judicial, un poder del estado mexicano, frente a otro en 

el que se aglutinan todas las fuerzas políticas y tiene una representación popular como es el Poder 

Legislativo”. 

“En este caso estamos hablando de un juicio de amparo, el segundo, recordará tu auditorio que la 

Corte le ordena al Congreso de la Unión legislar sobre el gasto de comunicación social y establecer 

reglas claras de asignación de la pauta de publicidad oficial a los medios privados, nada más y nada 

menos”. 

 

Ent Leopoldo Gómez.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1g8UIW0Lx9lZEWRqY8Ev1AHqZAUhzfwxs/view
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Diputadas piden juicio político a Gabriel Quadri por discurso 

transfóbico 

Las diputadas Salma Luévano y María 

Clemente García se han manifestado en 

contra del discurso de odio transfóbico 

difundido por el panista Gabriel Quadri, he 

incluso han pedido un juicio político. 

Esto ocurre luego de que Quadri describiera a 

“hombres vestidos de mujer” usando baños y 

vestidores designados para mujeres, y 

afirmara que la supuesta “ideología de 

género” deshumaniza a las mujeres. 

María Clemente, diputada por Morena, reclamó que el PAN no se pronuncie ante el 

discurso de odio del excandidato presidencial y tuiteó el hashtag 

#JuicioPolíticoAQuadri. 

En tanto, a través de sus redes sociales, la diputada Salma Luévano realizó un mensaje 

público de protesta en contra del panista. Dicha publicación contenía una serie de 

fotografías de la morenista rapándose y cargando una fotografía del señalado, donde 

lo catalogó como un “violentador transfóbico”. 

Luévano señaló que este tipo de discursos de odio se traducen en crímenes de odio. 

“El cabello crece, las vidas no regresan”, añadió en referencia a los transfeminicidios. 

Este martes, la diputada también compartió un video con diversos tuits transfóbicos de 

Quadri y el video en el que cortó su cabello, pidiendo también un juicio político por 

discurso de odio. 

La diputada Salma Luévano destacó que discursos como los de Quadri amparan los 

crímenes de odio. (Twitter @SalmaLuevano) 

Las diputadas Salma Luévano y María Clemente son las primeras mujeres trans en 

conseguir un curul en el Congreso. 

Además, la Secretaría de Gobernación, mediante el Consejo Nacional para Prevenir 

la Discriminación (Conapred), difundió un comunicado sumándose al rechazo al 

discurso transfóbico, tras la queja de Salma Luévano. “La libertad de expresión y las 
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funciones legislativas tienen como límite el respeto a los derechos humanos de todas 

las personas reconocidas en nuestra Constitución y las convenciones internacionales, 

como el derecho a la igualdad y no discriminación”, indica el texto. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/10/salma-luevano-se-rapa-en-

protesta-del-discurso-contra-comunidad-trans-de-quadri/ 
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Aumentan contagios por Covid-19 en Cámara de 

Diputados 

En la Cámara de Diputados los casos 

de Covid-19 siguen aumentando y 

afectan no sólo a las y los legisladores, 

sino también el personal de limpieza. 

Un mensaje distribuido entre los 

integrantes de la Comisión de 

Protección Civil señala que la reunión 

programada para esta semana se 

pospondrá 15 días, debido a "un muy 

importante brote de Covid" en San 

Lázaro. 

"Hemos tomado la decisión de posponer una semana más la reunión de la Comisión, 

para desarrollarse el día 26 de enero próximo. Como saben, realizar la sesión implica 

una serie de trámites que requieren la asistencia física de las personas y en este 

momento es de alto riesgo", señala. 

De acuerdo con el mensaje, el viernes pasado, luego de que se llevó a cabo la sesión 

de la Comisión Permanente en la modalidad presencial, se realizaron pruebas a los 

trabajadores de la Cámara y la mitad del personal de limpieza resultó positivo. 

Agrega que también se tiene conocimiento de que personas contagiadas han 

acudido a laborar al palacio legislativo de San Lázaro, lo que ha multiplicado los 

contagios. 

"Les comento que en la Cámara hay un brote muy importante de Covid, el viernes 

pasado realizaron pruebas al personal de limpieza y el 50 por ciento salió positivo. De 

igual manera tenemos conocimiento de personas que han resultado positivas han 

estado asistiendo a la Cámara y, consecuentemente, los contagios se han 

multiplicado", señala. 

Otra comisión que pospuso su reunión ante el aumento de contagios fue la de 

Gobernación, presidida por el priista Alejandro Moreno. 
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El viernes pasado, la sesión de la Comisión Permanente fue presencial y duró apenas 

una hora. 

De acuerdo con el diputado del PAN, José Elías Lixa, la decisión se levantar la sesión se 

debió al incremento de contagios entre legisladores y personal técnico, entre quienes 

había personas que dieron positivo ese día. 

https://www.reforma.com/aumentan-contagios-por-covid-19-en-camara-de-

diputados/ar2329186?v=2 
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Morena busca elevar a rango constitucional cuidado a los 

animales 

Nueve diputados federales de Morena presentaron una iniciativa de reforma para 

elevar a rango constitucional el cuidado a los animales, obligando al Estado a 

garantizar su trato digno en todo el país. 

La iniciativa, turnada a comisiones, pide 

reformar los artículos 4o., 31 y 73 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos. 

En el Artículo 4 se plantea adicionar que 

“Los animales son seres dotados de 

sensibilidad y gozan de protección 

constitucional, por lo que su tutela es de 

responsabilidad común. 

“El Estado está obligado a garantizar el trato digno de los animales. La ley determinará 

las bases para la protección y el bienestar animal, las obligaciones de las autoridades 

competentes para el cuidado, esterilización y vacunación de los animales y para la 

educación en bienestar animal, las conductas prohibidas con el objeto de proteger a 

los animales, las sanciones para los actos de maltrato animal y las medidas necesarias 

para el control de riesgos sanitarios y plagas”, señala. 

En tanto, en el Artículo 31 se agrega el párrafo V, que establece “Respetar la integridad 

de los animales y brindarles un trato digno”; mientras, en el Artículo 73 ordena expedir 

leyes secundarias a favor de la “protección y bienestar animal”. 

La iniciativa fue propuesta por las diputadas Esther Berenice Martínez Díaz, Karla Estrella 

Díaz García, Olga Leticia Chávez Rojas, Alma Anahí González Hernández, María 

Guadalupe Chavira de la Rosa, Judith Celina Tánori Córdova, y los diputados Mario 

Alberto Torres Escudero, Jesús Roberto Briano Borunda y Mauricio Cantú González. 

En su argumento, se expone que que la protección y el bienestar animal son de interés 

público, por lo que es importante prever que el Congreso de la Unión podrá legislar en 

materia de protección y bienestar animal. 
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Resalta que hay tres constituciones locales en las que ya se prevé el reconocimiento 

de los animales como seres sintientes: las de Ciudad de México, Estado de México y 

Oaxaca. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/11/morena-busca-elevar-rango-

constitucional-cuidado-los-animales-369032.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/11/morena-busca-elevar-rango-constitucional-cuidado-los-animales-369032.html
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Con la reforma eléctrica sí vamos a permitir la 

participación privada: Dip. Pérez Bernabé 

 

El diputado federal Jaime Humberto Pérez Bernabé platicó para En Contacto sobre algunas de las 

actividades de la Cámara Baja en estos días. Arranca un proceso del tema eléctrico del 15 de enero al 

15 de febrero para que la gente esté enterada y veamos que mantendremos la apertura a la inversión 

privada, pero en su mayoría será la CFE el responsable”, afirmó. 

 

 

https://eldemocrata.com/con-la-reforma-electrica-si-vamos-a-permitir-la-participacion-privada-dip-perez-bernabe/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eldemocrata.com/con-la-reforma-electrica-si-vamos-a-permitir-la-participacion-privada-dip-perez-bernabe/
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h#ps://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/12/se-lanzan-contra-la-homonimia-ins<tuciones-credi<cias-
colaborarian-con-el-registro-nacional-de-poblacion/ 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/12/se-lanzan-contra-la-homonimia-instituciones-crediticias-colaborarian-con-el-registro-nacional-de-poblacion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/12/se-lanzan-contra-la-homonimia-instituciones-crediticias-colaborarian-con-el-registro-nacional-de-poblacion/
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Impulsan iniciativa para que instituciones 
crediticias colaboren con el Registro 
Nacional de Población 

Las instituciones de crédito podrían establecer convenios de colaboración con el Registro Nacional de 

Población, para garantizar el óptimo, oportuno y eficaz intercambio de información y documentación 

que en razón de sus funciones posean y que en términos de las disposiciones legales aplicables pueda 

ser objeto de intercambio, con enmiendas legales propuestas por el diputado morenista, Raymundo 

Atanacio Luna. 

Impulsan iniciativa para que instituciones crediticias colaboren con el Registro Nacional de Población - Voragine 

https://www.voragine.com.mx/2022/01/11/impulsan-iniciativa-para-que-instituciones-crediticias-colaboren-con-el-registro-nacional-de-poblacion/
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Impulsan iniciativa para que instituciones 
crediticias colaboren con el Registro Nacional 
de Población 
 

El diputado Raymundo Atanacio Luna (Morena) planteó que las instituciones de crédito establezcan 
convenios de colaboración con el Registro Nacional de Población, para garantizar el óptimo, oportuno y 
eficaz intercambio de información y documentación que en razón de sus funciones posean y que en 
términos de las disposiciones legales aplicables pueda ser objeto de intercambio. 
 
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-que-instituciones-crediticias-colaboren-con-el-registro-nacional-de-
poblacion/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-que-instituciones-crediticias-colaboren-con-el-registro-nacional-de-poblacion/
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-que-instituciones-crediticias-colaboren-con-el-registro-nacional-de-poblacion/
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LA DIPUTADA SALMA LUÉVANO ACUSÓ A GABRIEL 

QUADRI DE PROMOVER DISCURSOS DE ODIO 
 

En la Cámara de Diputados se abrió un nuevo frente de confrontación entre legisladores de Morena y 

de la bancada del PAN, la diputada morenista Salma Luévano acusó al panista Gabriel Quadri de 

promover discursos de odio y en protesta de rapó la cabeza, en redes sociales la congresistas mostró 

fotos del procedimiento y advirtió que el diputado Quadri será responsable si le sucede algo a ella o a 

otros integrantes de la diversidad sexual. 

 

La diputada Salma Luévano acusó a Gabriel Quadri de promover discursos de odio.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1jhLUdmntk2prNPCA8DrCDOj0Ggl4lmkr/view
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ENTREVISTA / SALMA LUÉVANO LUNA (DIPUTADA – 

MORENA) 
 

“No se le está linchando, lo que pasa que el señor (Quadri) no sabe respetar. Somos seres humanos, 

todas, todos y tenemos los mismos derechos. Lo escuché, qué triste, por eso hay crímenes. Los 

discursos nos están matando. Por eso tomé la decisión de raparme. Para las mujeres con cáncer en 

carrillo es más fuerte cuando se está cayendo el cabello, que el propio cáncer, por eso tomé esa 

decisión, por la fuerza que provoca y esto en sororidad hacia las mujeres trans por todos esos crímenes 

de odio”. 

 

LúevanoHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1fiZwM_OcpZRacJiVRPASv6hlzP0uOpnW/view
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DIPUTADA DE MORENA SE RAPA EN SOLIDARIDAD CON 

LAS VÍCTIMAS DE ODIO 
 

La diputada de Morena, Salma Luévano, decidió raparse en solidaridad con las víctimas de discursos y 

crímenes de odio, también condenó los comentarios transfóbicos del diputado Gabriel Quadri. Más 

tarde, Gabriel Quadri dijo en sus redes sociales que la ideología trans pretende deshumanizar y 

cosificar a las mujeres. 

 

 

 

Diputada se rapa.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/13jo0G3q-yZNmv3d6uufBOARcnx1tA6US/view
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DIPUTADA TRANS, SALMA LUÉVANO, SE RAPA EN 

PROTESTA POR DECLARACIONES DE GABRIEL QUADRI 
 

La diputada trans, Salma Luévano se rapa en protesta por las que considera declaraciones transfóbicas 

del diputado panista Gabriel Quadri. En un mensaje publicado en su cuenta de Twitter, Luévano hace 

responsable también a Quadri por lo que pueda sucederle. 

 

 

 

Salma Luévano se rapa.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1Lfgve7vdoXHW4X_W1TXyaFmfgUaqmR8p/view
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Diputada trans acusa a Quadri de promover discurso de odio 

por dichos transfóbicos 

La diputada de Morena, Salma Luevano 

acusó al diputado federal, Gabriel Quadri de 

promover discursos de odio transfóbicos y 

como forma de protesta y sororidad con las 

víctimas se rapó el cabello. 

En entrevista con MILENIO, Salma Luevano 

manifestó que por los discursos de odio del 

diputado federal, hay violencia que termina 

en crímenes y cómo parte de esa sororidad 

tomó la decisión. 

"Tenía que ser parte de esa sororidad y sabemos que en una mujer cuando hay cáncer, 

cortarse el cabello es más doloroso que el propio cáncer". 

Mi sororidad a mis hermanas víctimas de discursos de odio que casi siempre terminan 

en CRIMENES DE ODIO.. ya basta ni una más a ti @g_quadri te hago responsable de lo 

que nos suceda a partir de ahora. El cabello crece las vidas no regresan @NachoMierV 

@Sergeluna_S @escandalamx pic.twitter.com/MmJT6bYrup— Salma Luévano Luna 

(@SalmaLuevano) January 10, 2022 

Señaló que está pidiendo un juicio político contra el diputado y espera que realimente 

proceda, "porque ya basta de esos señalamientos, de esos discursos de odio de estas 

personas", dijo. 

Además, hizo responsable a Quadri de cualquier agresión hacia "mis hermanas" o a 

ella misma por los discursos de odio. "Como ya lo he dicho, este señor se atreve a subir 

a su cuenta personal el que cómo van a permitir que hombres vestidos de mujer entren 

a sus baños".  

¿Y las mujeres van a permitir que hombres vestidos de mujer utilicen sus baños y 

vestidores, y compitan contra ellas en actividades deportivas? — Gabriel Quadri 

(@g_quadri) January 6, 2022 

"Algo tiene este señor, yo creo que siempre lo hemos relacionado que las personas 

transfóbicas de una u otra manera también llevan esa identidad diferente y no me 
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atrevo a asegurarlo, pero algo le pasa al señor, está mal de su cabeza. Tiene esos 

choques existenciales". 

Por su parte, Gabriel Quadri contestó a la diputada de que cada quien hace con su 

persona lo que desee -raparse el cabello-, ya que "en vez de dar un debate público 

indispensable, proceden a este tipo de actos que yo no sé cómo calificarlos".  

https://www.milenio.com/politica/diputada-trans-acusa-quadri-promover-discurso-

odio 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputada-trans-acusa-quadri-promover-discurso-odio
https://www.milenio.com/politica/diputada-trans-acusa-quadri-promover-discurso-odio
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Diputada trans acusa a Quadri de promover 

discurso de odio por dichos transfóbicos 

 

La diputada de Morena Salma Luevano acusó al diputado federal Gabriel Quadri de promover discursos 
de odio transfóbicos y como forma de protesta y sororidad con las víctimas se rapó el cabello. 
En entrevista con MILENIO, Salma Luevano manifestó que por los discursos de odio como los del 
diputado federal, hay violencia que termina en crímenes y como parte de esa sororidad tomó la 
decisión. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/diputada-trans-acusa-quadri-promover-discurso-odio 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/diputada-trans-acusa-quadri-promover-discurso-odio
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h#ps://actualidad.rt.com/actualidad/416568-diputada-mexico-luevano-luna-rapar-trans

https://actualidad.rt.com/actualidad/416568-diputada-mexico-luevano-luna-rapar-trans
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ENTREVISTA / SALMA LUÉVANO (DIPUTADA - MORENA) 
 

“Esto es parte de esa sororidad hacia esas víctimas por estos discursos de odio, lo cual 

desafortunadamente muchos discursos de odio ha terminado (falla de audio) heridas o malos golpes 

que les queda ya de por vida, entonces pues tenía que ser parte de esa sororidad, sabemos que en una 

mujer cuando hay cáncer el cortarse el cabello es más doloroso que el propio cáncer, yo tomé esa 

decisión precisamente por la importancia que es perder el cabello”. 

“Pues se está pidiendo juicio político (contra el diputado Gabriel Quadri), ya llevé la denuncia, lo cual 

esperemos, esperemos que realmente esto proceda y tiene que proceder porque ya basta, ya basta de 

esos señalamientos, de esos discursos de odio”. 

 

 

 

Ent Dip Luévano.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1iFQPHAOoZzd7ytnz7IASkvWMWENFFq5D/view
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Propone Alberto Villa incorporar el principio de inclusión en 

planes y programas de estudio 

 
El diputado federal de la fracción parlamentaria de Morena, Alberto Villa Villegas, planteó a la 
Comisión Permanente una iniciativa con el objetivo de agregar la inclusión a los principios que 
fundamentan los planes y programas de estudios vigentes de la Escuela Mexicana. 
“Porque ninguna limitante física, económica y cultural, determina las capacidades intelectuales de los 
educandos,” afirmó. 

 
https://www.tallapolitica.com.mx/propone-alberto-villa-incorporar-el-principio-de-inclusion-en-planes-y-programas-de-estudio/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/propone-alberto-villa-incorporar-el-principio-de-inclusion-en-planes-y-programas-de-estudio/
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Parlamento abierto definirá la Reforma Energética: 

diputado Valenzuela 

Como Cámara de Diputados convocamos a todos los actores involucrados, tantos sectores académicos, 
empresariales, científicos, obreros, a dar su punto de vista en el Parlamento Abierto del por qué se 
debe o no de aplicar la Reforma Energética, comentó el diputado federal Carlos Alberto Valenzuela 
González, vicecoordinador del grupo parlamentario del PAN, en su encuentro con la Licenciada Bertha 
Ahued Malpica, Directora Ejecutiva de EL DICTAMEN. 
 
https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/estatal/parlamento-abierto-definira-la-reforma-energetica-diputado-
valenzuela/ 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/estatal/parlamento-abierto-definira-la-reforma-energetica-diputado-valenzuela/
https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/estatal/parlamento-abierto-definira-la-reforma-energetica-diputado-valenzuela/
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Repudia PAN respaldo de AMLO a Daniel Ortega en 

Nicaragua 

La dirigencia nacional del PAN repudió y 

lamentó el respaldo del presidente Andrés 

Manuel López Obrador a Daniel Ortega, 

quien después de encarcelar a 

candidatos opositores se reeligió como 

mandatario de Nicaragua.  

"México se encuentra sumido en una crisis 

económica, política y social, así como de 

política exterior, pues ayer mientras el 

Canciller hablaba de que la prioridad 

para el presidente es reducir la violencia y garantizar la seguridad de las personas, 

López Obrador demostraba todo lo contrario, y decidía que habría representación 

mexicana en la farsa de toma de asunción al poder de Daniel Ortega en Nicaragua, 

dejando muy claro que para él, la política exterior es un tema más que puede resolver 

en sus mañaneras, porque no le importa, no la conoce y no sabe". 

Con ello, sostuvo, México coadyuva a la legitimación de la dictadura en Nicaragua, 

tras un proceso electoral en el que se encarcelaron a más de 170 personas, “todos ellos 

presos políticos del régimen, de los cuales 36 son los principales líderes de oposición. 

Elecciones caracterizadas por tener un 80% de abstención”. 

Aseveró la Secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN, Mariana Gómez del 

Campo quien señaló que “repudiamos estar nuevamente en la lista incorrecta, a lado 

de países como Belarús, Cuba, Nicaragua y Venezuela; todos violadores sistemáticos 

de los derechos humanos, mientras la comunidad internacional ha decidido no 

reconocer el fraude electoral perpetrado por Ortega en noviembre del año pasado, y 

por el contrario incluso, ampliar las sanciones, como lo hizo el Consejo Europeo el día 

de ayer”. 

“Desde Acción Nacional manifestamos nuevamente nuestro total repudio a la 

representación que tuvo nuestro país en la legitimación de la dictadura en Nicaragua. 

Y es que no podemos dejar de señalar que durante el proceso electoral se 

encarcelaron a más de 170 personas, todos ellos presos políticos del régimen, de los 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 12/01/2022 LEGISLATIVO 

cuales 36 son los principales líderes de oposición. Elecciones caracterizadas por tener 

un 80% de abstención”, concluyó la también Diputada Federal, Gómez del Campo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-repudia-respaldo-de-amlo-daniel-

ortega-en-nicaragua 
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ENTREVISTA / GABRIEL QUADRI (DIPUTADO - PAN) 
 

"Lo que yo creo es que hay una total incapacidad para debatir y para ofrecer argumentos en una 

discusión que tiene que darse en México, sobre todo porque el partido Morena, que yo no entiendo, 

va a intentar introducir en el Congreso una legislación que va a cambiar el peso constitucional para 

incorporar una serie de referencias a toda esta enorme diversidad sexual e interés de personas que 

tienen una sexualidad distinta a lo habitual y que puede ser muy preocupante, porque esto en primer 

lugar,  como lo digo yo, trata de (inaudible) a las mujeres, trata de deshumanizar a las mujeres, trata de 

cosificarlas, porque ahora trata o intentan referirse a ellas no como mujeres, sino como personas 

gestantes o personas con vagina, o sea, hazme el favor; y esto para las mujeres creo que debe ser 

totalmente inaceptable y esto es digamos, parte de una ideología trans que no solamente se está 

extendiendo en México, sino en el mundo, particularmente en Estados Unidos". 

 

ent Gabriel Quadri.mp3 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/13mZucx2-sEPt4iJztK4qykieBMvl2XIb/view
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ENTREVISTA / CARLOS ALBERTO VALENZUELA (DIPUTADO 

– PAN) 
 

“Nosotros queremos, como lo dijimos desde que Morena avaló el nombramiento de Pablo Gómez 

como titular de la UIF, les dijimos que queríamos ver si realmente iban a medir con la misma vara a los 

opositores políticos como lo hizo la UIF, de Santiago Nieto. Y que si iban a tratar igual a sus 

compañeros de partido como pasó en Tamaulipas donde fue muy sabido que hubo desvíos de recursos 

para las campañas de Morena y ahora se presenta de nuevo la oportunidad para Pablo Gómez, para la 

UIF y para Morena de que realmente investiguen porque en el caso de esta asociación civil Que siga la 

Democracia, es evidente que hubo un manejo de recursos donde no se sabe su procedencia”. 

 

Entrevista Carlos Alberto Valenzuela.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11zjV_sQEelWPYl50z1uPbPK5gNhioS_F/view
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ENTREVISTA / GABRIEL QUADRI (DIPUTADO - PAN) 
 

“La verdad es que yo no tengo ninguna opinión, cada quien hace en su persona lo que desee. Lo que 

me llama la atención es que no haya argumentos, no hay razonamiento, que en vez de dar un debate 

público indispensable proceda este tipo de actos que yo no sé realmente cómo calificarlo. Lo que urge 

es un debate en México al respecto porque están tratando de imponer esta ideología trans a nuestra 

sociedad, igual que se está haciendo en Estados Unidos y en otros países”. 

 

 

 

Ent Dip Quadri.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cov8jkhK6UBB-mHQrvloeK0KwDPXHYF9/view
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ENTREVISTA / GABRIEL QUADRI DE LA TORRE (DIPUTADO - 

PAN) 
 

“Que se dé un debate, que no se suprima la libertad de expresión, que no haya linchamiento en contra 

de quienes no estamos a favor de la ideología trans, no de las personas, y que dejen de linchar a 

quienes tienen opiniones distintas. Que debatan, que den argumentos y que no recurran a esta 

barbaridad de raparse simplemente porque no le gustó lo que dije, al señor o señora, no sé 

exactamente y que; por cierto, le está quitando un lugar a una mujer en la Cámara de Diputados. 

 

QuadriTranSHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oSi4QsPluIL-QYok0UrElFg4IHIfOfS2/view
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PRI urge a revisar estrategia del gobierno ante el aumento 

de la pobreza 

La bancada del PRI en la Cámara 

de Diputados urgió a revisar la 

estrategia del gobierno federal 

ante el aumento de la pobreza en 

México, pues tan solo entre 2018 y 

2020 el número de pobres creció 

en 3.8 millones de personas. 

En dicho periodo, 2.1 millones de 

personas se sumaron al nivel de 

pobreza extrema, por lo que solo 

dos de cada diez mexicanas han 

sorteado ese problema social. 

En un punto de acuerdo suscrito por la diputada Ana Lilia Herrera, la fracción legislativa 

del tricolor sostuvo por ello que el incremento de la pobreza y la inflación son dos 

elementos alarmantes que exigen revisar las políticas económicas actuales del 

gobierno. 

Exhortó así a las secretarías de Hacienda y de Bienestar a presentar un informe sobre la 

estrategia que implementarán en 2022 para hacer frente al aumento de la pobreza. 

Herrera remarcó la urgencia de terminar con el nulo control del gobierno por mantener 

un nivel de inflación bajo y las políticas públicas clientelares que solo aumentan el 

número de pobres. 

“Es un hecho que las familias cada día ven más disminuido el poder adquisitivo de su 

ingreso y con ello la preocupación del futuro económico del país”, afirmó. 

La diputada federal por el Estado de México señaló que el aumento de la pobreza se 

agudizó con la inflación de 7.36 por ciento al cierre de 2021, en un nivel no visto desde 

hace dos décadas. 

En este contexto, subrayó, el desempleo ha ido al alza y el gobierno se niega a apoyar 

a las pequeñas y medianas empresas, a generar una política de reactivación 

económica. 
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“Hoy más que nunca resulta trascendental garantizar las mejores condiciones de vida 

a la población mexicana y por ello es urgente conocer la estrategia que el gobierno 

implementará este año para revertir la pobreza, asegurar que los mexicanos van a 

contar con los servicios básicos y las condiciones de vida adecuadas”, puntualizó. 

https://www.milenio.com/politica/pri-exige-revisar-estrategia-aumento-pobreza 
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Urge revisar estrategia de gobierno para revertir pobreza en el 

país: Ana Lilia Herrera 

 
El incremento de la pobreza y la inflación son dos elementos alarmantes que exigen revisar las políticas 
económicas actuales del gobierno, señaló la diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo, por lo cual, 
exhortó a las Secretarías de Hacienda y de Bienestar a presentar un informe sobre la estrategia que 
implementarán en el 2022 para hacer frente al aumento de la pobreza en México. 
 
 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/urge-revisar-estrategia-de-gobierno-para-revertir-pobreza-en-el-pais-ana-lilia-herrera/ 
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Urge revisar estrategia de gobierno para revertir pobreza 
en el país: diputada priista Ana Lilia Herrera 
 

El incremento de la pobreza y la inflación son dos elementos alarmantes que exigen revisar las políticas 
económicas actuales del gobierno, señaló la diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo, por lo cual, 
exhortó a las Secretarías de Hacienda y de Bienestar a presentar un informe sobre la estrategia que 
implementarán en el 2022 para hacer frente al aumento de la pobreza en México. 
 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/urge-revisar-estrategia-de-gobierno-para-revertir-pobreza-en-el-pais-diputada-priista-ana-

lilia-herrera/ 
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Hidalgo en aguas agitadas. La ruptura del PRI y la 

reconciliación fingida con Fayad 

Antes de subir al ring electoral, el 

PRI y Morena llegan con golpes 

internos que pueden determinar el 

curso de la batalla por la 

gubernatura de Hidalgo. El 

primero, con la intención de 

extender seis años más su 

mandato y, con ello, acumular 

cerca de un siglo de gobiernos del 

mismo signo partidista. 

El segundo, en busca de romper 

con ese bastión del priísmo y extender el avance de un proyecto que, aunque en esta 

entidad lo lideran diversos grupos escindidos del PRI, apela a los réditos de la figura del 

presidente Andrés Manuel López Obrador.    

La designación de precandidatos en los dos partidos –Carolina Viggiano Austria (PRI-

Va por Hidalgo) y Julio Menchaca Salazar (Morena)– dejó fracturas marcadas por la 

inconformidad de quienes no fueron favorecidos, como el pleito público entre el 

gobernador Omar Fayad Meneses y el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno 

Cárdenas, por un lado, y, por otro, la salida del cantante Francisco Xavier Berganza de 

Regeneración Nacional, quien ahora contenderá por Movimiento Ciudadano.  

Ambos partidos, además, con grupos con longevo historial político y de posiciones en 

el poder, que actuarán en esta sucesión. En el PRI, desde el exsecretario de 

Gobernación, Miguel Osorio Chong, quien impulsó la candidatura de la senadora 

Nuvia Mayorga Delgado, hasta los clanes que heredaron el poder de cacicazgos, 

como la familia Rojo Lugo y los Viggiano, sin dejar de lado al exgobernador Francisco 

Olvera, al propio Omar Fayad y los grupos regionales que controlan alcaldías y 

diputaciones.   

En Morena, desde el delegado de Programas del Bienestar, Abraham Mendoza 

Zenteno, que quedó a la orilla tras la anunciada nominación del senador Julio 

Menchaca, hasta el Grupo Universidad, liderado por Gerardo Sosa Castelán, recluido 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 12/01/2022 LEGISLATIVO 

en el penal del Altiplano por presunta delincuencia organizada y operaciones con 

recursos de procedencia ilícita, que se ha convertido en uno de los más incluyentes al 

interior de Regeneración Nacional, con el mayor control de diputaciones en el ámbito 

local.    

Si las tendencias del voto se mantienen, el PRI podría perder el poder en uno de sus 

últimos bastiones, Hidalgo, pero la escuela priísta, casi centenaria, con 93 años de 

mandatos –desde 1929–, seguirá en el gobierno con uno de sus otrora cuadros.    

https://www.m-x.com.mx/al-dia/hidalgo-en-aguas-agitadas-la-ruptura-del-pri-y-la-

reconciliacion-fingida-con-fayad 
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No hay rencillas, ni conflictos entre Alejandro Moreno y el 

gobernador: Valera 

El presidente del Comité Directivo Estatal 

del Partido Revolucionario Institucional, 

Julio Manuel Valera Piedras, aseguró que 

no quedó ninguna rencilla ni conflicto 

entre el gobernador del estado, Omar 

Fayad Meneses y el presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional del PRI, Alejandro 

Moreno Cárdenas, tras los señalamientos y 

acusaciones entre ambos por la 

candidatura a la gubernatura en Hidalgo. 

“Por el contrario queda la altura de dos políticos, el primer priista del estado lo que 

planteó fue su reserva respecto al proceso interno, nunca respecto de la 

precandidata”, aseveró. 

En días pasados Alejandro Moreno acusó al gobernador del estado de querer entregar 

a Hidalgo a Morena y pretender poner un candidato perdedor, mientras que el jefe 

del Ejecutivo estatal calificó de traición el que la candidatura la encabece el PAN y de 

que desde la dirigencia nacional se quisiera imponer una candidatura. 

Sin embargo, este fin de semana el dirigente nacional del PRI y el mandatario estatal 

sostuvieron una reunión en la que de acuerdo con Valera Piedras se acordó ir en 

unidad en el proceso para la elección del próximo 5 de junio y ganarla. 

“Hoy quedó claro que el proceso obedece a una lógica de que el PRI va en una 

coalición de seis estados con el PAN y el PRD, hubiéramos querido a lo mejor que fuera 

de otra forma, pero teníamos que entrar en esa lógica nacional para apoyar a todas 

las entidades y al final del día llevamos como precandidata a una connotada priista 

de reconocida y profunda trayectoria, sin duda la mejor propuesta que está hoy en la 

mesa”, sostuvo Julio Manuel Valera. 

Indicó que los señalamientos y acusaciones entre el dirigente nacional, Alejandro 

Moreno y el gobernador por la candidatura a la gubernatura en el estado es algo que 

siempre ha pasado en el partido en el marco de un proceso interno. 

https://www.milenio.com/politica/rencillas-conflictos-alejandro-moreno-fayad-valera 

https://www.milenio.com/politica/rencillas-conflictos-alejandro-moreno-fayad-valera
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h#ps://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/fernandez-norona-insis;o-en-que-
los-cubrebocas-no-ayudan-a-evitar-contagios-basta-de-manipular/
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Proponen establecer los delitos por los que procede la 

extradición de mexicanos 

La diputada Mary Carmen Bernal Martínez, del grupo parlamentario del PT, propuso una iniciativa que 
adiciona diferentes disposiciones al artículo 14 de la Ley de Extradición Internacional, con el objetivo 
de establecer los delitos que ameritan la ejecución de esta acción en contra de mexicanos. 
La reforma precisa que ningún mexicano podrá ser entregado a un Estado extranjero por parte del 
Poder Ejecutivo federal, salvo que se haya cometido alguno de los delitos de desaparición forzada de 
personas, genocidio, tortura sistemática, terrorismo, tráfico de estupefacientes, secuestro y esclavitud. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-establecer-los-delitos-por-los-que-procede-la-extradicion-

de-mexicanos/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-establecer-los-delitos-por-los-que-procede-la-extradicion-de-mexicanos/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-establecer-los-delitos-por-los-que-procede-la-extradicion-de-mexicanos/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12/01/2022 

 

REGIONAL  

 

Proponen establecer los delitos por los 
que procede la extradición de 
mexicanos 
 

La diputada Mary Carmen Bernal Martínez, del grupo parlamentario del PT, propuso una iniciativa que 
adiciona diferentes disposiciones al artículo 14 de la Ley de Extradición Internacional, con el objetivo 
de establecer los delitos que ameritan la ejecución de esta acción en contra de mexicanos. 
La reforma precisa que ningún mexicano podrá ser entregado a un Estado extranjero por parte del 
Poder Ejecutivo federal, salvo que se haya cometido alguno de los delitos de desaparición forzada de 
personas, genocidio, tortura sistemática, terrorismo, tráfico de estupefacientes, secuestro y esclavitud. 
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Política exterior de México debe ser incluyente, 
progresista, y diversa: PT 

 
El diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, 
consideró que la política exterior de México debe ser incluyente, progresista, diversa, horizontal y 
multiactor, misma que debe considerar el ámbito local para garantizar los avances internacionales. 
Lo anterior fue enunciado por el legislador al inaugurar trabajos de la XXXIII reunión de Embajadores y 
Cónsules (REC 2022). 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/politica-exterior-de-mexico-debe-ser-incluyente-progresista-y-diversa-pt/ 
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Paco Huacus entregó juguetes en diferentes 
comunidades de Apatzingán 

El diputado federal del PRD, Francisco Huacus Esquivel junto con la junto a la regidora Blanca Álvarez, 
apoyaron a los Reyes Magos para que entregaran con mucho cariño los juguetes a nuestras niñas y 
niños en Apatzingán. El legislador federal y la regidora entregaron a nombre de Melchor, Gaspar y 
Baltasar entregaron juguetes en las diferentes colonias, así como las comunidades de San Antonio la 
Labor, El Recreo y la Huerta. 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,100442/titulo,Paco%20Huacus%20entreg%C3%B3%20juguetes%20en%20diferent
es%20comunidades%20de%20Apatzing%C3%A1n/ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,100442/titulo,Paco%20Huacus%20entreg%C3%B3%20juguetes%20en%20diferentes%20comunidades%20de%20Apatzing%C3%A1n/
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12/01/2022 

 

REGIONAL  

 

Proponen establecer pensión para las y 
los trabajadores del campo 

 
Diputadas y diputados de Movimiento Ciudadano promueven iniciativa para que las y los trabajadores 
del campo tengan derecho a una pensión para el retiro, que sería otorgada por un fondo de pensión 
rural. Proponen adicionar el artículo 239-A a la Ley del Seguro Social, así como un cuarto y quinto 
párrafo a la fracción III del artículo 154 de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-establecer-pension-para-las-y-los-trabajadores-del-campo/ 
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PRD propone hasta 20 años de cárcel por pornografía y 

turismo sexual contra menores 

La fracción del PRD en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de reformas al 

Código Penal Federal para aumentar hasta veinte años de cárcel la pena máxima 

para los delitos de pornografía y turismo sexual en perjuicio de menores de 18 años de 

edad. 

Por conducto de la legisladora Olga Luz Espinosa, 

la bancada perredista propuso asimismo una 

sanción de entre 15 y 25 años de prisión a quien 

se aproveche de la confianza, subordinación o 

superioridad sobre un menor de 18 años, además 

de establecer que los delitos antes mencionados 

serán imprescriptibles. 

En el caso del delito de lenocinio de personas 

menores de 18 años o que no tienen capacidad para comprender el significado del 

hecho o de personas que no tienen capacidad para resistirlo, la pena mínima será de 

diez años de prisión. 

En su exposición de motivos de la iniciativa, la diputada Espinosa subrayó que, de 

acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la 

corrupción de personas menores de edad registró un alza de 22 por ciento en 2019 con 

relación a 2018, al pasar de mil 487 en 2018 a mil 817 en 2019. 

En el primer trimestre de 2020 el alza fue de 11.7 por ciento con relación al mismo 

periodo de 2019. 

La Dirección General Científica de la Guardia Nacional dio a su vez a conocer que en 

2020, derivado del confinamiento por la pandemia de covid-19, las denuncias por 

pornografía infantil en el país crecieron 73 por ciento entre marzo y abril. 

Según la corporación, la razón del aumento fue el encierro de los usuarios en sus casas 

y la mayor actividad en la red con fines de entretenimiento y educativos. 

Sobre turismo sexual, se estima que alrededor de 20 mil niñas y niños en México son 

víctimas de las redes de explotación sexual, incluyendo tráfico, pornografía y 

prostitución. 
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Por ello, con el objetivo de proteger a las personas menores de 18 años, el grupo 

parlamentario del PRD en el Palacio de San Lázaro planteó establecer como actos de 

corrupción de menores las acciones u operaciones efectuadas a través de tecnologías 

de la información que dañen sus bienes o su persona. 

https://www.milenio.com/politica/buscan-ampliar-carcel-pornografia-turismo-sexual-

menores 
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h#ps://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/buscan-condenas-de-hasta-10-anos-
de-prision-a-quien-corrompa-a-menores-a-traves-de->cs/ 
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Plantean considerar corrupción de menores las 
acciones realizadas a través de tecnologías de la 
información 
 

Con el objetivo de proteger a las personas menores de 18 años, la diputada Olga Luz Espinosa Morales 
(PRD) planteó establecer como actos de corrupción de menores, las acciones u operaciones efectuadas 
a través de tecnologías de la información que dañen sus bienes o su persona. La iniciativa, que reforma 
diversas disposiciones del Código Penal Federal, y turnada a la Comisión de Justicia, precisa que a quien 
cometa ese delito se le impondrá pena de prisión de seis a diez años y de cuatrocientos a novecientos 
días multa. 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/01/11/plantean-considerar-corrupcion-de-menores-las-acciones-realizadas-
a-traves-de-tecnologias-de-la-informacion/ 
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PRD pide incluir en Plan Nacional de Vacunación contra 

COVID-19 a menores de 3 a 17 años  

El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara 

de Diputados propuso a la Secretaría de Salud Federal, incluir en la política nacional 

de vacunación contra el SARS-COV-2, a los menores de entre 3 a 17 años. 

Al presentar el punto de acuerdo, 

la diputada federal del PRD por 

Baja California, Estefanía 

Rodríguez Sarabia, dijo que para 

garantizar la equidad en la salud 

se requiere de medidas y planes 

de acción referidos a la materia, 

uno de estos que surge del marco 

legal actual es el Programa 

Nacional de Protección de Niñas, 

Niños y Adolescentes 

(PRONAPINNA) 2021-2024. 

Advirtió que ante el aumento de casos que se ha registrado en las primeras semanas 

del 2022 frente al inevitable regreso a las aulas de millones de niñas, niños y 

adolescentes obliga a tomar medidas que busquen limitar las consecuencias de los 

contagios en una población de menor edad de nuestro país, la vacunación infantil es 

necesaria para proteger a la población.   

Destacó que la vacunación de estos públicos es una cuestión fundamental el prevenir 

muertes infantiles a través de la inmunización debe ser el objetivo.  

Explicó que en nuestro país según datos del censo de población 2020, el grupo de 

población más grande es el de niñas, niños, adolescentes y jóvenes de 10 a 19 años, 

que suman 21 millones 750,230.  

Agregó que luego está la población de 0 a nueve años (20 millones 811,744). 

Considerando a la población que ha quedado fuera del plan de vacunación hasta 

hoy, encontramos a la población de preescolar (3-5 años), primaria (6-11 años) y 

secundaria (12-14 años) población que representaría más de 20 millones de menores 

que están totalmente indefensos. 
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Dijo que, aunque investigaciones recientes sobre la pandemia en curso de la COVID-

19 parecieran mostrar que los niños pequeños son menos susceptible y es menos 

probable que el SARS-CoV-2 cause una enfermedad grave en los niños en 

comparación con los adultos, algunos sí enferman gravemente.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/11/prd-pide-incluir-en-plan-

nacional-de-vacunacion-contra-covid-19-menores-de-17-anos-de-edad-368966.html 
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Separan de cargo a presidente de Codefront 
 
Luego de que EL NORTE dio a conocer un posible conflicto de intereses al beneficiar a una empresa 

relacionada con él, el presidente del Consejo Ciudadano de Codefront fue separado de su cargo, 

anunció el Gobernador Samuel García en sus redes sociales. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/separan-de-cargo-a-

presidente-de-codefront/ar2328989?v=2 
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Apertura con responsabilidad: Solicitarán el certificado de 
vacunación para eventos masivos 
 
Jalisco mantiene la apertura del sector económico con responsabilidad social siguiendo los protocolos 
sanitarios vigentes. Ante el aumento de casos de Covid-19, el Gobierno estatal anunció seis medidas 
para detener la propagación de las variantes del virus Sars-Cov2, mismas que serán obligatorias a partir 
del viernes 14 de enero. Las medidas fueron divididas en tres bloques: economía-recreación, educación 
y salud; en el primer sector, la Mesa de Salud acordó solicitar el certificado de vacunación y pruebas 
PCR negativas para ingresar a casinos, bares y antros, Estadios, salones de eventos, centros de 
convenciones y eventos masivos con 60% de aforo. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/local/apertura-con-responsabilidad-solicitaran-el-certificado-de-vacunacion-para-ingresar-a-
eventos-masivos-7713218.html 
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Hospitales de Coahuila a tope; reportan camas ocupadas 
hasta el 100 por ciento 
 

Aunque la ocupación hospitalaria ascendió al 13 por ciento de camas utilizadas en las 
unidades médicas de Coahuila, ya hay tres clínicas del IMSS que registraron una ocupación al 
máximo su capacidad, de acuerdo con el Sistema de Información de la Red IRAG. 

 
 

Hospitales de Coahuila a tope; reportan camas ocupadas hasta el 100 por ciento (vanguardia.com.mx) 

 

 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/hospitales-de-coahuila-a-tope-reportan-camas-ocupadas-hasta-el-100-por-ciento-BL1508762
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PRESIDENTE DE CAMARA DE DIPUTADOS SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; NEGATIVO A COVID; PRESIDIRÁ HOY COMISIÓN 

PERMANENTE  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, dio negativo a la prueba de covid-19, por lo que reiniciará sus labores y hoy 

miércoles dirigirá la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. El legislador de Morena confirmó su recuperación tan sólo 

siete días después de haber dado positivo al virus SARS-CoV-2 el pasado 3 de enero. Señalo que le da gusto comunicar que afortunadamente 

salió negativo en la prueba covid. Reanudaremos labores y hoy miércoles estaré presidiendo la Comisión Permanente. Gracias a todos los que 

me mandaron mensaje. Además de Gutiérrez Luna, los también diputados Ivonne Ortega, Ismael Hernández, Carol Altamirano, Marco 

Mendoza, Mario Riestra, Selene Ávila y Miguel Torruco han sufrido el contagio de covid-19 desde los últimos días de 2021 hasta ahora.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DIFAMAR LA SALIDA FÁCIL; RADICALES ARREMETEN CONTRA ELDAA CATALINA MONREAL  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, dio su puntual punto de vista en torno a la situación 

que guarda el Movimiento de Regeneración Nacional en su insipiente marcha para convertirse en un partido político. El legislador habló de los 

radicales que, si se les permite, terminarán con el país; con sus instituciones. El legislador salió de inmediato a reiterar su respeto por el 

fundador de Morena y todo lo que representa a pesar de quien pretendió involucrar al presidente López Obrador en los dichos por el líder en 

el Senado. Los radicales, ahora buscan la denostación del líder del Movimiento de Regeneración Nacional, Morena, en el Senado, atacando a 

su hija Eldaa Catalina Monreal Pérez. El trabajo de Eldaa Catalina Monreal Pérez es limpio, honesto y socialmente útil. Eldaa Catalina 

Monreal Pérez es empresaria, se dedica a su trabajo y, como cualquier empresa, en la que ella participa, suele licitar como cualquier otra, 

dentro del marco de la ley. Monreal Pérez salió al paso para precisar las condiciones en que trabaja la empresa de la que ella forma parte; 

demostrar que su actuación es de acuerdo con el marco legal y, en suma, a rechazar en forma por demás categórica, que obtiene prebendas 

por ser hija de Ricardo Monreal Ávila. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE REUNIÓ CON CÓNSULES Y EMBAJADORES PARA CONVENCERLOS SOBRE REFORMA ELÉCTRICA  

 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, acudió a la edición número 33 de la reunión anual 

de cónsules y embajadores de México en el mundo, para convencerlos sobre la viabilidad de la reforma eléctrica propuesta por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Señaló que dicha iniciativa es un asunto de seguridad nacional y de soberanía energética, y los llamó a 

aportar sus experiencias en el debate que está por venir. Indico que la experiencia que se vivió en Estados Unidos, con relación a la industria 

eléctrica llevó hoy, a Estados Unidos, a que el control energético lo tenga el Estado norteamericano, porque ellos poseen el 85 por ciento de 

las plantas generadoras. Y lo que están reflexionando en términos de soberanía energética en España, después de la crisis que vivieron en los 

últimos 40 días. Mier Velazco recordó que en el 2000, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tenía el 100% de la generación de la industria 

eléctrica, mientras ahora es apenas el 32 por ciento de la generación, y más del 60 por ciento, del 67 por ciento lo tiene los generadores 

privados, sean generadores independientes, sean los de auto abasto. Más allá de venir a cuestionar el pasado, viene a expresar el espíritu que 
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tiene la reforma. Esta reforma la vemos como una oportunidad para nuestro país. La vemos como una oportunidad para que participe la 

inversión privada, pero con reglas que no emanan de un acuerdo Ejecutivo, de un secretario, sino producto de la discusión, de la participación, 

de la representación popular. 

 
ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; ANUNCIA CAMBIOS EN SU GABINETE  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, realizo cambios en su gabinete, a través de un comunicado, el gobierno reveló el nombre de 

quienes ahora encabezarán la Secretaría del Bienestar, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el Fondo 

Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Los movimientos en el gabinete de 

López Obrador quedaron de la siguiente manera: Ariadna Montiel, nueva secretaria del Bienestar. María del Rocío García, nueva 

subsecretaria del Bienestar. Rogelio Jiménez Pons, nuevo subsecretario de SICT. Javier May, nuevo director de Fonatur. Carlos Morán, 

nuevo director general del AICM. Los cambios fueron designados por el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López, debido 

a que el presidente Andrés Manuel López Obrador se encuentra en aislamiento luego de dar positivo al Covid-19. Por otra parte el presidente 

Lopez Obrador, envió un mensaje a la nación luego de que diera positivo por segunda vez al COVID-19. Señalo que este mensaje es para 

transmitir su experiencia ahora que se ha vuelto a contagiar con el propósito fundamental de que no se espanten. El presidente se hizo una 

serie de pruebas: se tomó la temperatura y la oxigenación, con 36.1 grados y 96 por ciento, respectivamente.  

 

ZOÉ ROBLEDO; IMSS ANUNCIA RELANZAMIENTO DEL PERMISO COVID-19 PARA BENEFICIAR A DERECHOHABIENTES  

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Maestro Zoé Robledo, anuncio el relanzamiento del Permiso COVID para 

beneficiar a los trabajadores derechohabientes y romper las cadenas de contagio ante el registro de nuevos brotes. Explicó que esta medida 

permite automatizar el trámite de incapacidad temporal a través de la aplicación IMSS Digital y del sitio web oficial del Seguro Social. Subrayó 

que con este Permiso se protege al trabajador, se reducen los tiempos del trámite, se rompen cadenas de contagio y lo más importante, vamos 

a seguir demostrando que confiamos en la palabra de nuestros derechohabientes. Dijo que este trámite lo diseñó y puso en marcha el IMSS en 

marzo de 2020 como una manera eficiente para reducir riesgos y romper cadenas de contagio, y ahora se vuelve a reactivar en beneficio de la 

salud de los derechohabientes. Informó que debido al reciente aumento de contagios y el riesgo que significa la variante Ómicron, el IMSS 

relanza el Permiso COVID, que es un trámite que se realiza en línea, es mucho más flexible, ya no está sujeto al semáforo epidemiológico y se 

lleva a cabo sin la necesidad de visitar los servicios médicos del IMSS. Zoé Robledo detalló que la duración de este permiso para quienes lo 

solicitan es hasta por 7 días para derechohabientes con síntomas, y de 5 días para las personas asintomáticas que cuentan con prueba 

positiva. El director general del Seguro Social reconoció la efectividad de gestionar el permiso en línea, ya que con este mecanismo, al corte 

del 31 de diciembre de 2021, se otorgaron cerca de 200 mil permisos COVID-19, lo que equivale a 352 millones de pesos en subsidios.  

 

HUGO LÓPEZ-GATELL; ÓMICRON ES MÁS PARECIDA AL CATARRO COMÚN 

 

El Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, dijo que la variante Ómicron es más parecida al catarro común y 

tiene una menor proporción de daño en los pulmones. Detalló que la variante ómicron que en este momento se está convirtiendo en la 

preponderante en México, igual que en otras partes del mundo, tal como lo han estado comentando, tiene una característica importante que 

ayuda a visualizar el porqué se ha separado la rápida ocurrencia de muchos casos con la relativa ocurrencia lenta del incremento de 

hospitalizaciones. López-Gatell explicó que, a diferencia de la variante Delta, Ómicron tiene un predominio por la vía respiratoria alta, la 

laringe, la faringe, la tráquea, incluso en los segmentos de los bronquios principales. El cuadro clínico de Ómicron, la expresión de la 

enfermedad por Ómicron es más parecida al catarro común. Es una enfermedad en la que predomina la afección respiratoria alta. 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MECANISMO COVAX DE LA ONU TODAVÍA LE RESTA ENTREGAR 26.7 MILLONES DE DOSIS 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubon, informó que el mecanismo Covax de la ONU todavía le 

resta entregar 26.7 millones de dosis para  México, las cuales serán entregadas de aquí a marzo del año en curso. Declaró que lo que les falta 
por recibir es lo que se contrató a Covax, estima que de aquí a marzo 26.7 millones de dosis, si la secretaría de Salud lo requiere, se haría una 
gestión, pero hoy por hoy tienen los números que requiere la Secretaría. 
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EMBAJADOR ESTEBAN MOCTEZUMA; HOY MIÉRCOLES INICIA VACUNACIÓN DE REFUERZO PARA TRABAJADORES DE LA 
EDUCACIÓN 

Esteban Moctezuma Barragán, embajador de México en EU, encabezó personalmente la entrega de las vacunas para el Magisterio a la titular 
de la SEP. Con relación al regreso a clases presenciales Delfina Gómez mostró cautela y explicó que se están implementando protocolos 

sanitarios en las escuelas y desde las casas, los maestros deben informar oportunamente sobre cualquier caso de contagio. Con 4 días de 
demora y ya con las vacunas en México, ahora sí serán inoculados contra Covid-19 los trabajadores de la educación a partir del día de hoy 12 
al 16 de enero en 24 estados del país. Trabajadores de escuelas públicas y particulares deberán acreditar requisitos para ser inoculados. Para 
el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) esto fortalece la confianza de los maestros y del personal de apoyo para 
continuar su incansable tarea de mantener al sistema educativo como uno de los principales motores del país. 

SECRETARIA DELFINA GÓMEZ; SEP PRESENTA PROCESO DE REFUERZO DE VACUNACIÓN AL PERSONAL EDUCATIVO  

Delfina Gómez Álvarez, Secretaria de Educación Pública, dio a conocer que el proceso de vacunación de refuerzo contra el virus COVID-19 

se realizará en 24 estados del país, a partir del día de hoy 12 de enero y hasta el 16 de enero, para el personal educativo de escuelas públicas 
y particulares. Indicó que se aplicarán 2 millones 686 mil 320 vacunas Moderna, en 30 entidades del país, ya que los estados de Baja California 
y Colima concluyeron el proceso el pasado 8 y 9 de enero. La titular de la SEP comentó que, en el Estado de México, la vacunación de 
refuerzo inició en tres municipios de la entidad el pasado 8 de enero; en Campeche, se realizará los días 15, 16, 22 y 23 de este mes, y en 
Guerrero, Quintana Roo, Veracruz y Tamaulipas comenzará el próximo 17 de enero. En el caso de Chiapas, el proceso de vacunación se 
realizará en más días debido a la densidad de la población y a que existen comunidades más alejadas. Invitó al personal educativo a ser parte 
del proceso y sostuvo que la vacunación es la mejor alternativa para proteger la salud de las comunidades escolares. Precisó que maestras y 
maestros, personal administrativo y de apoyo a la educación deberán presentar identificación oficial vigente (credencial para votar, pasaporte o 
cédula profesional); documento que acredite su trabajo en el sector (identificación laboral, talón de pago o carta del director del plantel, para las 
escuelas particulares) y un documento que acredite la aplicación del esquema completo de vacunación. La titular de la SEP comentó que en el 
proceso de vacunación participarán los gobiernos estatales, a través de las secretarías de Educación y Salud locales; la Brigada Correcaminos 
de la Secretaría de Salud; delegados estatales de la Secretaría del Bienestar y personal de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana. Finalmente, la secretaria de Educación Pública destacó que niñas, niños, adolescentes y jóvenes han dado muestra de disciplina y 
constancia en el cumplimiento de las medidas de prevención, para mantener el avance en el regreso a las actividades presenciales. 

MARIO DELGADO; 2022 EN HIDALGO TERMINARÁN MÁS DE 90 AÑOS DE GOBIERNOS ALEJADOS DE LA GENTE 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, aseguró que están por terminar más de 90 años de malos gobiernos, de gobiernos 

alejados de la gente; de gobernadores corruptos y ladrones. Hay mucho pueblo en Hidalgo y empieza la cuenta regresiva del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), se les acabó el tiempo. Arrancamos la precampaña de Julio Menchaca en una de las zonas más alejadas 

del estado, porque ese es el mensaje, esa es la diferencia, en Morena estamos con la gente. Asimismo, antes simpatizantes el líder morenista 
entregó a Julio Menchaca la constancia que lo acredita como precandidato único a la gubernatura de Hidalgo, afirmando que la principal 
oferta del partido guida es gobernar de manera honesta. Julio Menchaca es Morena; Julio Menchaca es el precandidato único de nuestro 
partido. Julio Menchaca ha sido un extraordinario senador de la República, comprometido siempre con el proyecto de Andrés Manuel López 
Obrador. La Cuarta Transformación al día de hoy, es una realidad gracias a muchas reformas que desde el Congreso se han hecho a la 
Constitución; con el apoyo de los legisladores de Morena, la corrupción se convirtió en delito grave. Imagínense que la corrupción no era un 
delito, los gobiernos neoliberales y corruptos habían cambiado la ley para que no les pasara nada. Mario Delgado puntualizó que a propuesta 

del presidente de la República se reformó la Ley para que la corrupción fuera un delito merecedor de cárcel, proceso que, recordó, fue 
encabezado por Julio Menchaca, ya que fue el legislador encargado de procesar dicha iniciativa en el Senado de la República. Por último, el 
dirigente nacional envió sus mejores pensamientos y energía al presidente de la República, quien informó que salió positivo a Covid-19. 
Nuestro presidente es un hombre muy fuerte, desde aquí en Hidalgo queremos que sepa que el pueblo de México está con él, deseando su 
pronta recuperación. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; GARANTIZAR ATENCIÓN A VÍCTIMAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL SECTOR 
TURÍSTICO   

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, busca crear mecanismos de atención para 

víctimas de violencia de género en el sector turístico, bajo lineamientos que emitan las secretarías de Turismo y Gobernación. Diversos medios 
de comunicación han denunciado el aumento en delitos dolosos, como violaciones y feminicidios, que se cometen en contra de mujeres que 
trabajan en el sector hotelero y turístico que, por falta de protocolos para atender a las víctimas, dejan en estado de indefensión a ellas y a sus 
familias.  Ante ello, el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, de Morena y PRD, considera urgente la creación de mecanismos para la 

atención de personas que sufran abusos en su trabajo y así evitar que se victimice aún más a las mujeres que sufran algún tipo de violencia. 
La iniciativa turnada a las comisiones unidas de Turismo y de Estudios Legislativos, Primera, responde también al Objetivo de Desarrollo 
Sostenible número 5, para alcanzar la igualdad entre los géneros y empoderar a mujeres y niñas. 
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SENADORA LILLY TÉLLEZ; LE DESEA PRONTA RECUPERACIÓN A AMLO  

La todavía senadora panista Lilly Téllez, le deseó una pronta recuperación con atención de primera, al presidente Lopez Obrador. Téllez le 
dirigió un mensaje al presidente AMLO: Celebro que el presidente López Obrador tenga médicos y enfermeras a disposición, cama de hospital 

asegurada, acceso hasta a los medicamentos que no hay en México y un palacio para descansar. La legisladora panista aprovechó para 
contrastar la atención que recibirá el mandatario en comparación con la del resto de la población de México: Que se alivie pronto con atención 
de primera, mientras el resto sufre con la de cuarta. 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; REVISAR EXPEDIENTES DE DETENIDOS INJUSTIFICADAMENTE EN EDOMEX 

El senador Julen Rementería del Puerto, urgió a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) a que atienda apoyar a 

ciudadanos procesados injustamente por diversos delitos en el Estado de México y que sean puestos en libertad por las autoridades judiciales 
competentes. A través de un punto de acuerdo, el coordinador de Acción Nacional en el Senado, denunció que hay personas privadas de su 
libertad a quienes, en sus respectivos procesos penales, se les sometió a tortura y a amenazas para obtener una confesión falsa. En la 
propuesta, la cual se turnó directamente a la Comisión de Derechos Humanos, Julen Rementería informó que un grupo de ciudadanas y 

ciudadanos acudió a la Cámara para solicitar su intervención, pidiendo que los expedientes penales de sus familiares sean revisados por la 
Codhem. Sus derechos y garantías fueron violados en las diversas etapas del proceso penal, además de que las confesiones fueron obtenidas 
mediante tortura y amenazas. El coordinador parlamentario indicó que las personas afectadas señalan a elementos de la Secretaría de 
Seguridad y de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, así como a diversos jueces en materia penal de dicha entidad, como los 
responsables de estos actos. Con absoluto respeto al Federalismo y al principio de División de Poderes, Rementería del Puerto, sostuvo que 

el Senado de la República debe exhortar a los asesores jurídicos de la Comisión Estatal, para que atiendan a los ciudadanos privados 
injustamente de su libertad. Agregó que por virtud del Control de Constitucionalidad, los jueces nacionales están obligados a cuidar que las 
disposiciones contenidas en los Tratados Internacionales en materia de Derechos Humanos, ratificados por México, no sean limitadas por 
normatividad interna que contravenga su objetivo y fin. 

 

EEUU Y  UE ABORDAN DIÁLOGO CON RUSIA PARA REDUCIR TENSIONES 

La subsecretaria de Estado de EEUU, Wendy Sherman, se reunió con los embajadores de los países de la Unión Europea en Bruselas para 

abordar el diálogo que se desarrolla en diferentes reuniones con Rusia, a fin de reducir la tensión por el refuerzo militar que ha llevado a cabo 
Moscú junto a Ucrania. La embajadora estadounidense ante la OTAN, Julianne Smith, confirmó en una conversación telemática con 
periodistas que Sherman participó en una reunión del Comité Político y de Seguridad de la UE (COPS), en el que están representados 

embajadores de los Veintisiete, después de abordar con los aliados en el cuartel general de la OTAN los resultados del encuentro mantenido 
en Ginebra con una delegación diplomática rusa. Asimismo también abordó con ellos el Consejo OTAN-Rusia previsto para hoy en Bruselas, el 
principal foro de diálogo entre las dos partes que no se reúne desde hace más de dos años. Desde la Unión Europea, el alto representante 
comunitario para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, ha pedido que en cualquier discusión sobre la seguridad en Europa esté implicada la 

propia UE. El diálogo estratégico mantenido en Ginebra entre Estados Unidos y Rusia finalizó con posturas muy enfrentadas todavía: Moscú 
pide a Washington y la OTAN que retrocedan en el este europeo, mientras que la diplomacia norteamericana defiende que nadie puede exigir a 
otros países con quién aliarse. La embajadora insistió en que siguen apoyando la soberanía e integridad territorial de Ucrania y en que Rusia 
debe dar pasos para reducir la tensión que ha generado su no provocado refuerzo militar junto a esa antigua república soviética.  

OMS; ÓMICRON NO SERÁ LA ÚLTIMA VARIANTE DE PREOCUPACIÓN 

Expertos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtieron que la variante ómicron del covid-19 seguramente no será la última que 
tenga que ser clasificada como de preocupación por el organismo debido a factores como su alta transmisibilidad. El equipo técnico de la OMS 
encargado de analizar las vacunas contra covid-19 vaticina que se espera que prosiga la evolución del coronavirus SARS-CoV-2, y es 
improbable que ómicron sea la última variante de preocupación. Al día de hoy cinco evoluciones del coronavirus han sido categorizadas de 
esta forma, y bautizadas con las letras griegas alfa (primero detectada en Reino Unido), beta (Sudáfrica), gamma (Brasil), delta (India) y 
ómicron (también en territorio sudafricano). Un informe de la OMS prevé la posibilidad de que la composición de las actuales vacunas contra 
covid-19 sea modificada para hacer frente a la variante ómicron. Los expertos de la OMS sugieren la necesidad de que los científicos trabajen 
con la meta de lograr una vacuna más sostenible y con visión a más largo plazo, que sea eficaz contra cualquier variante futura. El grupo de 
expertos reitera el llamado a un mayor acceso de las poblaciones a las vacunas contra covid-19, no sólo con el fin de reducir los casos graves 
de la enfermedad sino también para frenar la posibilidad de que aparezcan nuevas mutaciones.  

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA ES LA QUE SE PUEDA APLICAR CONTRA EL #CORONAVIRUS! 
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En Guanajuato, Veracruz, Guerrero, CDMX, Estado de México, Michoacán, Tamaulipas, Zacatecas, 

Jalisco, paz y seguridad pública, no llega y permean violencia, delincuencia, secuestros, 

extorsiones, ante impotencia ciudadana e incapacidad en los tres niveles de gobierno, cuyas 

fuerzas de seguridad, “de la Guardia Nacional para abajo”, nada más no cumplen lo que ofreció en 

campaña el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Inseguridad, se presenta en gobiernos de Morena, del Revolucionario Institucional, del 

Movimiento Ciudadano o del Partido Acción Nacional. 

Cómo debe calar en el gobierno federal, que tanto esperaban de la Guardia Nacional, para encarar 

delincuencia y sus flagelos que se derivan, y los resultados… ¡son peores! 

¡Vamos, pues!, ni la falacia, “abrazos, no balazos”, detienen altos índices de secuestros, asaltos, 

levantones, y las víctimas, lo mismo son ciudadanos que prominentes empresarios o funcionarios, 

trátese de alcaldes o servidores públicos de un gobierno estatal. 

No sorprende que algunos gobernadores, ocupen primeras planas de periódicos, en una 

fotografía, en abrazo fraterno con miembros de la delincuencia, como el de Morelos, Cuauhtémoc 

Blanco Bravo. 

Ayer, en conferencia de prensa que ofreció el coordinador de Acción Nacional en la sede del Paseo 

de la Reforma, número 135, Julen Rementería del Puerto, fue puntual en su crítica al gobierno del 

presidente López Obrador, en el asunto de inseguridad que permea en la nación. 

-“Me parece que el tema de la inseguridad está desbordada, exhibe al gobierno como un gobierno 

que no ha podido contener el avance de la inseguridad, a pesar de que fueron uno de los 

compromisos fuertes que hizo desde que era candidato el Presidente”. 

Tras esos comentarios, el senador de oposición, puyó al mandatario: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

PAN: GOBIERNO FEDERAL, NO RESUELVE INSEGURIDAD, YA NO ES CULPA DE 

ADMINISTRACIONES ANTERIORES; “PEGA” AL PAÍS, COVID, INFLACIÓN… 
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-“… se dijo que veníamos de momentos muy difícil y sí, veníamos de momentos muy difíciles, pero 

ahora resulta que estamos peor que en este momento, no se resolvió; ya han pasado tres años, ya 

no es culpa de los anteriores, ya hay que asumir la responsabilidad del momento en que se vive, 

de este gobierno, que lleva tres largos años gobernando y que no ha podido siquiera revertir esa 

tendencia, al contrario, va creciendo, va en aumento y tiene que resolverse”. 

Rementería, resaltó que la República, inicia el 2022, con datos realmente negativos en el tema de 

seguridad, y no dudo en admitir que su estado natal, Veracruz, y otros, “en donde claramente 

hemos visto que el gobierno ha sido rebasado”. 

-“En Veracruz, nada menos, hemos tenido en los últimos días, nueve cuerpos en Isla; cuatro, en 

Emiliano Zapata; dos más, en San Rafael y otro en Nautla y hemos venido acostumbrándonos a 

estas malas noticias, a estar atrocidades que se vienen dando”, criticó, en alusión al gobernador, 

Cuitláhuac García Jiménez. 

-“Y tal parece que el gobierno no se encuentra en posibilidades de dar el resultado que la gente 

quisiera. Esto es lamentable. Parece ser que no ha podido. El nivel de violencia sigue desbordado, 

pese a que aprobó la Guardia Nacional y se nos dijo que se iba a resolver, se iba a atender, fueron 

una de las ofertas de campaña desde que en este gobierno el presidente era candidato, pues 

lamentablemente, la realidad no acompaña esas propuestas que, en su momento, se ofrecieron 

como soluciones para tratar de resolver el problema de inseguridad”, acusó, sin mencionar el 

nombre del presidente López Obrador. 

-“Yo creo que se ha abandonado la esencia de las Fuerzas Armadas permanentes, que muy bien 

podrían ayudar en el tema de la seguridad para darles encomiendas que no tiene que ver con su 

esencia, que no están contempladas en su Ley Orgánica, ni las del Ejército, ni de la Marina Armada 

de México. Y eso lo que hace es que, pues nos debilite, debilite, y además que compromete a la 

Fuerza Armada permanente, el Ejército, la Marina Armada de México y, el resultado, ahí lo 

tenemos”, remató. 

Coordinador de senadores panistas, considera una desgracia, el tema de la seguridad en el país, 

“donde no hemos podido resolver la problemática, en donde este flagelo a la población, se 

encuentra dentro de las principales preocupaciones; sigue vigente, sigue pendiente de resolverse”. 

Sin ambages, Julen Rementería del Puerto, puntualizó: 

-“Lamentablemente, el gobierno parece que se ocupa de otros temas dejando de lado algo tan 

importante como esto, nuestro estado de Veracruz, pero en el país, se están dando, hechos que 

realmente preocupan, atemorizan y ponen en alerta a toda la población de cada uno de los 

estados, ¡por supuesto”, la de todo el país”. 
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Es verdad, flagelo de inseguridad, violencia, delincuencia, “pega” a los mexicanos de todos los 

niveles y sectores del país, que también resienten crisis económica que desata brutal inflación 

decembrina, la cual, presagiamos en este espacio, en la cueste de enero, lacera los bolsillos de los 

ciudadanos que, con espanto, ven cómo nuevos billetes que se imprimen a imagen y semejanza 

del régimen, se pulverizan, cuando adquieren un kilo de limón, bistec. 

Cuando compran una piña y un kilo de fresa; al pedir en el tianguis o en el mercado, una papaya, 

un kilo de plátano o revisar precios de verduras, productos básicos que, hay que decirlo, su alto 

precio, hace más “cruda”, temporada invernal que azota a la República. 

Y ni qué decir del frijol, azúcar, aceite, atún; el fab, jabón de tocador; o los útiles escolares que 

necesitan los hijos de los mexicanos; o por qué no mencionar incremento en el transporte público, 

en la renta. 

¡Ah!, y en el precio por litro de gasolinas y diesel. 

La verdad que, este enero, brutal inflación, alza en los productos básicos y “gasolinazo”, al igual 

que violencia, delincuencia, inseguridad, pandemia, son un coctel que “pega” al mexicano, sin que 

eso conmueva, ocupe y preocupe a nuestros gobernantes, salvo cuando tienen contagio Covid.   

¿Acaso la nueva gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, podrá hacer algo para 

detener espiral inflacionaria? 

¿El gabinete de seguridad, aún cuando se desvele todos los días, dónde están los resultados? 

¿Qué hace el gabinete agropecuario, para impedir que frutas y verduras, sigan al alza, como el 

limón, que rebasa los 60 pesos el kilo, como el año pasado fue el aguacate? 

¿Y el Presidente? 

Al mandatario, lo ocupan y preocupan más, asunto de reforma eléctrica, mandar representante a 

la investidura del dictador en Nicaragua; costosa y caprichosa consulta en revocación de mandato, 

“guerra sucia” contra Ricardo Monreal Ávila, Instituto Nacional Electoral… 

¡Viva México! ¡Viva! 

EN EL CHACALEO 

También el senador Julen Rementería, exhortó a Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

México, apoye a ciudadanos que tienen proceso injusto, por diversos delitos y recobren su 

libertad; luego de recibir a una representación de mexiquenses que acudieron a la sede en el 

Paseo de la Reforma, número 135, para acusar que en la tierra donde gobierno Alfredo del Mazo 
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Maza, los ciudadanos reciben tortura y amenazas, para que hagan confesiones falas e inculparlos, 

el representante panista, exige que los expedientes penales los revise el órgano defensor de los 

derechos humanos en la entidad… Personas que tienen proceso penal injusto, acusa, señalan a 

elementos de la secretaría de Seguridad y de la Fiscalía General de Justicia en el Estado de México, 

así como a diversos jueces mexiquenses en materia penal, como responsables de su situación 

jurídica… ¡Ojalá!, intervención del nieto de don Alfredo del Mazo Vélez -qepd-, haga su valiosa 

intervención, para atender exhorto del senador panista y los quejosos, vean en libertad a sus 

familiares, presos de manera injusta… “Paz y seguridad pública”, con la Guardia Nacional, ofreció 

el presidente López Obrador, como candidato en campaña y en el ejercicio del encargo; como 

también ofreció bajar precios por litro de las gasolinas, promesa que olvidó cumplir. Ahora, en el 

portal del Banco Central, lo primero que se lee, es la frase: “El objetivo prioritario de Banco de 

México es mantener una inflación baja y estable”… ¿Usted les cree? ¿Por qué no, vamos a darles 

el beneficio de la duda? ¿Verdad?... Aunque olvidaron la coma, en esa frase, después del nombre 

Banco de México, ¡ojalá!, nueva gobernadora de la institución, deje sentir su capacidad, para 

“mantener una inflación baja y estable”… En qué o dónde, invierte el gobierno federal, recursos 

del alza del crudo mexicano de exportación. Ayer, mezcla mexicana, cerró a 75.76 dólares por 

barril, cuando en el “pico de la pandemia”, abril, del 2020, el barril, se cotizó en ¡cero dólares!, y 

por orden del presidente Andrés Manuel López Obrador, no se vendió ningún barril de petróleo 

mexicano… Hoy, tas recuperarse de contagio Covid, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

debuta como presidente de la Comisión Permanente, al presidir segunda sesión formal del órgano 

colegiado, que realiza su reunión semanal en el salón de sesiones… En San Lázaro, permea 

contagio Covid, flagelo que impide labores normales en Cámara de Diputados, luego de vacaciones 

de fin de año… De seguir al alza el contagio entre personal y legisladores, el Congreso de la Unión, 

no tendrá otra que reducir número de personal y legisladores en su ámbito y hacer todas las 

reuniones que alistan nuestros representantes populares, de manera virtual 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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9 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-2 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-2 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-4 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-4 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-31 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-31 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-31 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 12/01/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/01/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/01/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/01/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/01/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/01/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL 

, 1  

 2021: A O DE LA INDEPENDENCIA. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/01/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/691830/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.01.11.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/691830/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.01.11.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 11 de enero se tiene el registro de 

cuatro millones 170 mil 066 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 300 mil 574 defunciones 

y 605 mil 057 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

El presidente afónico, pero estable, “como una gripa”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

apareció de forma virtual en su conferencia mañanera para afirmar que se siente bien y no 

requerirá hospitalización, pese a estar contagiado, por segunda ocasión, de Covid-19, con la 

variante Ómicron. “Estoy ronco, afónico, pero fíjense que bien”, indicó para agregar que el 

mensaje es para informar cómo se encuentra y transmitir su experiencia con el propósito de “que 

no nos espantemos”. [FINANCIERO] 

 

Pide Ssa no ir por pruebas y aislarse si hay síntomas.- Hugo López-Gatell, subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, llamó a las personas que tienen síntomas de Covid, como tos, 

escurrimiento nasal y dolor de cabeza, no acudan a realizarse pruebas de antígenos y en su lugar 

den por hecho que están contagiados y se queden en casa para evitar contagiar a otros. Señaló 

que hay escasez de pruebas a nivel mundial. [LA RAZÓN] 

 

Adolescentes, quienes más se contagian entre menores.- Según el último informe del Sistema 

Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna), el sector entre 12 y 17 

años conforma el grupo con más contagios entre menores. De acuerdo con el documento, desde 

el 12 de abril del 2020 al 31 de diciembre de 2021, 82 mil 977 menores han resultado contagiados 

por Covid y 817 han perdido la vida a causa del virus. [LA RAZÓN] 

 

Ómicron representa casi 60% de contagios en el mundo: OMS.- De acuerdo con la Organización 

Mundial de la Salud, la variante Ómicron, que hace dos semanas había sido detectada en 1.6% 

de los casos analizados en laboratorios, ya se encuentra presente en un 58.5% de esos análisis, con 

lo que ha superado a la variante Delta y se ha convertido en la dominante a nivel mundial. 

[CONTRARÉPLICA] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/691830/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.01.11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/120122_N_FINANCIERO_0_NACIONAL_ELPRESIDENTEAFONICO_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/120122_N_RAZON_0_NACIONAL_PIDESSANOIRPOR_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/120122_N_RAZON_0_NACIONAL_ADOLESCENTESQUIENES_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/120122_N_CONTRA_0_NACIONAL_OMICRONREPRESENTA_.pdf


 

12 de enero de 2022 



 12 de enero de 2022 
 

 

 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Biden frames filibuster as a 
threat to U.S. 

Powell ready to raise rates but sees 

supply woes easing 

Biden urges Senate action Biden endorses changing rules 

for voting bills 

Le gouvernement face à 
l’exaspération des enseignants 

Más de media España tiene las UCI 
en riesgo muy alto 

WHO sound Europa alarm Angry Tory MPs urge PM to come 
clean over party 

Canasta alimentaria en diciembre 
alcanzó los 370 dólares 

Proceso de admisión a las universidades: 
A pesar de cambios, persisten brechas 
entre colegios públicos y privados en la 

PDT 

Más de 20 barrios de la Ciudad y el 
Conurbano sin luz con 41° de 

temperatura 

OMS: Ômicron deve infectar mais 
da metade dos europeus em dos 

meses 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• La OMS ve prematuro considerar endémica la covid-19 por expansión de ómicron 

• OMS: más de la mitad de los europeos se contagiará por Ómicron en los próximos dos meses 

• Estados Unidos bate un nuevo récord de hospitalizaciones por covid-19 

• Joe Biden buscará respaldar una reforma contra las restricciones al voto en varios estados de EU 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADOS 

MORENA 

Se lanzan contra la homonimia: instituciones crediticias colaborarían con el Registro Nacional de 

Población.- Con la finalidad de garantizar el óptimo, oportuno y eficaz intercambio de información y 

documentación para establecer un mejor sistema de conteo de mexicanos y mexicanas, Raymundo 

Atanacio, diputado federal por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), propuso que las 

instituciones de crédito establezcan convenios de colaboración con el Registro Nacional de 

Población. [INFOBAE] 

PT 

Fernández Noroña insistió en que los cubrebocas no ayudan a evitar contagios: “Basta de 

manipular”.- Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), volvió a criticar el uso 

del cubrebocas como medida preventiva ante la emergencia sanitaria por el COVID-19 y la variante 

Ómicron. [INFOBAE] 

MC 

AMLO, la “pedagogía de todo lo que no debes hacer”: Chertorivski criticó las pocas restricciones 

contra covid-19.- Salomón Chertorivski, diputado federal por Movimiento Ciudadano (MC), criticó 

severamente el quehacer del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) durante la mañana 

del lunes 10 de enero, pues aún teniendo un cuadro evidente de lo que podría ser COVID-19, el 

mandatario decidió dar su acostumbrada conferencia matutina. [INFOBAE] 

PRD 

Buscan condenas de hasta 10 años de prisión a quien corrompa a menores a través de TICs.- Olga 

Luz Espinosa, diputada federal por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), presentó una 

iniciativa que busca mejorar el sistema de protección a menores de edad en México, al reformar 

algunas disposiciones previstas en el Código Penal Federal (CPF). [INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

Presupuesto para equidad de género se incrementó poco más del 70% en 2022.- Esto se puede 

verificar en el Anexo 13 del PEF que fue aprobado el año pasado por la Cámara de Diputados, en 

donde se demuestra una diferencia en favor de la equidad por 107.5 mil millones de pesos. [INFOBAE] 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/12/se-lanzan-contra-la-homonimia-instituciones-crediticias-colaborarian-con-el-registro-nacional-de-poblacion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/fernandez-norona-insistio-en-que-los-cubrebocas-no-ayudan-a-evitar-contagios-basta-de-manipular/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/amlo-la-pedagogia-de-todo-lo-que-no-debes-hacer-chertorivski-critico-las-pocas-restricciones-contra-covid-19/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/buscan-condenas-de-hasta-10-anos-de-prision-a-quien-corrompa-a-menores-a-traves-de-tics/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/presupuesto-para-equidad-de-genero-se-incremento-poco-mas-del-70-en-2022/


 12 de enero de 2022 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador cambia a encargados del Tren Maya y la Secretaría del Bienestar.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, cambió el martes a los titulares de la Secretaría de 

Bienestar, encargada de sus icónicos programas sociales, y del Fondo Nacional de Fomento al Turismo 

(Fonatur), a cargo de la obra del Tren Maya. [LOS ANGELES TIMES] 

AMLO envió mensaje a embajadores y cónsules: “No pelearnos con ningún gobierno extranjero”.- 

Pese a contraer por segunda ocasión COVID-19 y estar en aislamiento, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador (AMLO) mandó un mensaje a los embajadores y cónsules mexicanos durante la 

trigésima tercera reunión que organiza cada año la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) con su 

cuerpo diplomático. [INFOBAE] 

AMLO eleva apuesta por refinación petrolera pero la importación de combustibles no cesa.- La 

política energética del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) perseguirá la 

autosuficiencia de México en combustibles fósiles hasta el final del sexenio, pero la estrategia apunta 

en otra dirección. [BLOOMBERG] 

México confirma que tiene ocho solicitudes de exploración de yacimientos de litio en medio de la 

polémica por las concesiones.- El Gobierno de México ha recibido ocho solicitudes de exploración 

de yacimientos de litio, según informó el martes el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, en conferencia de prensa. [RT] 

México condena el uso de la imagen de indígenas mexicanas por firma francesa.- El Instituto Nacional 

de los Pueblos Indígenas (Inpi) de México condenó el lunes la inclusión de mujeres indígenas 

zapotecas en una actividad de la marca francesa Sézane, en el que se les pidió que bailaran para 

fotografiarlas, algo que consideró que "atenta" contra su dignidad y refuerza "estereotipos racistas". 

[EFE] 

La violencia contra las mujeres es la otra pandemia que hay que erradicar: Rosa Icela Rodríguez.- 

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), asegura 

que todos los días trabaja por erradicar la violencia en contra de las mujeres, la cual es la otra 

pandemia vivida en México. [FORBES] 

POLÍTICA 

Ente electoral mexicano avanza recuento de firmas para revocación de mandato.- El Instituto 

Nacional Electoral (INE) de México ya tiene el 73 % de las firmas necesarias para celebrar la consulta 

de revocación de mandato en la que los mexicanos decidirán si el presidente Andrés Manuel López 

Obrador debe dimitir o seguir en el cargo. [EFE] 

Denuncian contratos millonarios oficiales a hija de líder del Senado mexicano.- La organización 

Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) denunció el martes que una hija de Ricardo 

Monreal, líder de la mayoría oficialista del Senado, ha recibido contratos millonarios del Gobierno 

federal en los últimos tres años. [EFE] 

FRONTERA 

López Obrador prioriza a migrantes e integración de América en la diplomacia.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, pidió el martes priorizar la protección a migrantes 

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2022-01-11/lopez-obrador-cambia-a-encargados-del-tren-maya-y-la-secretaria-del-bienestar
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/amlo-envio-mensaje-a-embajadores-y-consules-no-pelearnos-con-ningun-gobierno-extranjero/
https://www.bloomberglinea.com/2022/01/11/amlo-eleva-apuesta-por-refinacion-petrolera-pero-la-importacion-de-combustibles-no-cesa/
https://actualidad.rt.com/actualidad/416605-gobierno-mexico-tener-ocho-yacimientos-litio
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-condena-el-uso-de-la-imagen-indigenas-mexicanas-por-firma-francesa/50000545-4714680
https://www.forbes.com.mx/la-violencia-contra-las-mujeres-es-la-otra-pandemia-que-hay-que-erradicar-rosa-icela-rodriguez/
https://www.efe.com/efe/america/politica/ente-electoral-mexicano-avanza-recuento-de-firmas-para-revocacion-mandato/20000035-4715445
https://www.efe.com/efe/america/mexico/denuncian-contratos-millonarios-oficiales-a-hija-de-lider-del-senado-mexicano/50000545-4715366
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mexicanos y solicitantes de asilo, además de la integración económica de América del Norte y del 

Sur, como los objetivos diplomáticos de su Gobierno en 2022. [EFE] 

Dan visas humanitarias a 73 migrantes heridos en accidente vial en México.- El Instituto Nacional de 

Migración (INM) de México entregó 73 tarjetas de visitantes por razones humanitarias a migrantes 

lesionados en el fatídico accidente de carretera de diciembre de 2020 en Chiapas, en el sureste del 

país, en el que fallecieron 56 personas. [EFE] 

CORONAVIRUS 

México bate otro récord con más de 33.000 contagios por coronavirus.- La tarde del martes, 11 de 

enero de 2022 las autoridades sanitarias compartieron el informe técnico diario acerca de la 

presencia del virus SARS-CoV-2 en el país. En ese sentido, confirmaron la existencia de 4,170,066 casos 

confirmados acumulados, así como 300,574 lamentables defunciones desde el inicio de la pandemia 

en el país. [INFOBAE, EL PAÍS] 

Zar de la pandemia en México pide no hacerse test si no se tienen síntomas.- El subsecretario de 

Salud, Hugo López-Gatell, encargado de la gestión de la pandemia en México, pidió el martes a las 

personas que han estado en contacto con un positivo en covid-19 que no se hagan una prueba y 

limitarse al aislamiento. [EFE] 

Alza de casos de Covid-19 amenaza con desacelerar la recuperación de México.- El confinamiento 

dejó de ser tema de preocupación entre los inversionistas. Con el aumento en el número de contagios 

de Covid-19, la atención se centra en los efectos de una desaceleración económica detonada por 

el alza de reportes de personas enfermas. [BLOOMBERG] 

GENERAL 

Citigroup anuncia su salida de México en banca de consumo y pequeña empresa.- El grupo bancario 

Citigroup, uno de los mayores de Estados Unidos, anunció que va a cerrar sus operaciones de banca 

minorista y de pequeñas y medianas empresas en México, aunque seguirá operando en el país a 

través de un banco con licencia local. [EFE, BLOOMBERG, THE WALL STREET JOURNAL] 

La economía mexicana se enfrenta a un 2022 sombrío, ya que el crecimiento se desacopla de EE.UU..- 

Es probable que la economía mexicana tenga un año difícil en 2022, ya que el impulso que recibe 

del crecimiento de Estados Unidos se ve superado por los golpes de las estrictas políticas fiscales y 

monetarias y la incertidumbre sobre la agenda del gobierno. [BLOOMBERG] 

Cepal busca 4.400 millones de dólares para un plan en México y Centroamérica.- La Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) anunció el martes que busca 4.400 millones de 

dólares para 28 proyectos a corto plazo en el sureste mexicano y en el Triángulo Norte de 

Centroamérica. [EFE] 

  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La OMS ve prematuro considerar endémica la covid-19 por expansión de ómicron.- La Organización 

Mundial de la Salud (OMS) advirtió el martes de que ve precipitado pensar en tratar la covid-19 como 

una enfermedad endémica por la incertidumbre que aún rodea el coronavirus y la alta 

transmisibilidad de la variante ómicron, que podría contraer más de la mitad de la población europea 

en un plazo de seis a ocho semanas. [EFE] 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-prioriza-a-migrantes-e-integracion-de-america-en-la-diplomacia/50000545-4715418
https://www.efe.com/efe/america/mexico/dan-visas-humanitarias-a-73-migrantes-heridos-en-accidente-vial-mexico/50000545-4715392
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/11/coronavirus-en-mexico-al-11-de-enero-nuevo-record-de-contagios-en-24-horas-con-33-mil-626/
https://elpais.com/mexico/2022-01-12/mexico-bate-otro-record-de-contagios-de-covid-19-con-mas-de-33000-casos.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/zar-de-la-pandemia-en-mexico-pide-no-hacerse-test-si-se-tienen-sintomas/50000545-4715170
https://www.bloomberglinea.com.mx/2022/01/11/alza-de-casos-de-covid-19-amenaza-con-desacelerar-recuperacion-de-mexico/
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Ómicron ya es la variante dominante en el mundo, con casi un 60% de casos.- La variante ómicron, 

que hace dos semanas sólo había sido detectada en un 1.6% de los casos globales analizados en 

laboratorios, ya está presente en un 58.5 % de esos análisis, por lo que ha superado a la delta y se ha 

convertido en la dominante a nivel mundial, según la Organización Mundial de la Salud (OMS). 

[FORBES] 

OMS: más de la mitad de los europeos se contagiará por Ómicron en los próximos dos meses.- La 

mitad de las poblaciones de los 53 países y territorios que la Organización Mundial de la Salud incluye 

en el continente europeo van a contagiarse de la variante Ómicron de covid-19. Es un cálculo de 

cientos de millones de personas en una región que se ha convertido en el epicentro del nuevo linaje 

de este virus. [FRANCE 24] 

OMS: Europa registra 7 millones de casos nuevos de ómicron.- En la primera semana de enero se 

registraron en Europa más de 7 millones de casos nuevos de la variante ómicron del coronavirus, más 

del doble que dos semanas antes, según la Organización Mundial de la Salud. [AP] 

El Banco Mundial prevé una ralentización del crecimiento al 4,1 % en 2022.- El Banco Mundial 

consideró el martes que el crecimiento de la economía mundial registrará una ralentización 

pronunciada" en 2022 y 2023 y pasará del 5,5 % de 2021 al 4,1 % este año y al 3,2 % en el siguiente. 

[EFE] 

El Banco Mundial prevé una bajada del crecimiento en Latinoamérica al 2,6 %.- América Latina 

crecerá un 2,6 % en 2022 y un 2,7 % en 2023, después de una fortísima recuperación del 6,7 % el año 

pasado, y se enfrenta a importantes riesgos como un aumento abrupto en la cantidad de casos de 

covid-19, tensiones en la financiación y estrés relacionado con la deuda, vaticinó el martes el Banco 

Mundial (BM). [EFE] 

OCDE: la subida de la inflación en noviembre alcanzó máximo desde mayo 1996.- La inflación 

interanual en el conjunto de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) 

subió en noviembre y de nuevo debido a la energía hasta el 5,8 %, lo que supone seis décimas más 

que en octubre y se sitúa en el punto más elevado desde mayo de 1996. [EFE] 

  

MUNDO 

Un informe alerta sobre la injerencia de Rusia, Irán y China detrás de la nueva ola socialista en 

América Latina.- El Centro para una Sociedad Libre y Segura (Center for a Secure Free Society, SFS, 

en inglés) publicó un informe en el que advierte que “una nueva ola socialista y autoritaria está 

surgiendo en la región en 2022, empujando a América Latina a un punto de inflexión”. [INFOBAE] 

El Foro Económico Mundial alerta: ¿cuáles son los principales riesgos para el planeta?.- En el último 

reporte del Foro Económico Mundial (FEM), titulado ‘Informe de Riesgos Globales 2022’, fue publicada 

una lista de las grandes amenazas para el planeta a corto y largo plazo. Son riesgos que podrán 

convertirse en realidad si los países no cumplen con las acciones que, cada año, se discuten en las 

cumbres internacionales. [FRANCE 24] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden defenderá el "derecho al voto contra enemigos extranjeros y nacionales".- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, subrayó el martes que defenderá "el derecho al voto contra todos los 

enemigos extranjeros y nacionales" al respaldar una reforma electoral que proteja los intentos de 

restringir el sufragio que la oposición republicana está llevando a cabo a nivel estatal. [EFE] 

Biden pide cambiar las reglas del Senado para "proteger la democracia".- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, apoyó el martes por primera vez un cambio en las reglas del Senado para poder 

sacar adelante leyes que combatirán las crecientes restricciones al voto aprobadas a nivel estatal en 

su país, al opinar que la democracia está en juego. [EFE, UNIVISIÓN] 

Powell se postula para un segundo mandato con la inflación como prioridad.- El presidente de la 

Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), Jerome Powell, se postuló el martes para un segundo 

mandato al frente del organismo priorizando la lucha contra la elevada inflación, aunque ello 

suponga poner menos énfasis en el objetivo de pleno empleo. [EFE] 

El Gobierno de EE.UU. crea una unidad de terrorismo doméstico ante "una amenaza elevada de 

extremistas violentos" en el país.- El Gobierno estadounidense está creando una unidad 

especializada de lucha contra el terrorismo doméstico para enfrentar "una amenaza elevada de 

extremistas violentos", según informó el martes el subsecretario Matthew Olsen, de la División de 

Seguridad Nacional del Departamento de Justicia. [RT] 

Fauci denuncia "amenazas de muerte" y que un hombre intentó asesinarlo.- El principal epidemiólogo 

del Gobierno estadounidense, Anthony Fauci, denunció el martes ante el Senado haber recibido 

"amenazas de muerte" por culpa de las "mentiras" que los republicanos vierten en su contra y reveló 

el arresto de un hombre que quiso asesinarlo semanas atrás. [EFE] 

EE.UU. vuelve a admitir a refugiados tras la pausa para gestionar la llegada de afganos.- Estados 

Unidos comenzará a admitir a refugiados esta semana tras la pausa establecida por el Gobierno el 

año pasado para reubicar a los miles de afganos que fueron evacuados con la retirada militar. 

[TELEMUNDO] 

EE.UU. suspendió por unos minutos algunos vuelos por un misil norocoreano.- Un misil lanzado el lunes 

por Corea del Norte llevó a que las autoridades de Estados Unidos suspendieran por unos minutos el 

despegue de los vuelos desde algunos aeropuertos de la costa oeste estadounidense, informó el 

martes la Administración de Aviación Federal (FAA, en inglés). [EFE] 

EE.UU. califica como una "afrenta a la justicia" la nueva condena a Suu Kyi.- El Gobierno 

estadounidense calificó el lunes como "una afrenta a la justicia" la nueva condena de cuatro años 

de cárcel a la derrocada líder birmana Aung San Suu Kyi por los procesos judiciales impulsados contra 

ella tras el golpe de Estado militar de febrero y exigió su "liberación inmediata". [EFE] 

EEUU dice que proseguirá con sanciones a Nicaragua.- Estados Unidos dijo el martes que Nicaragua 

está gobernada por un régimen autócrata represivo y aseguró que seguirá presionando a través de 

todos los medios que tenga a su disposición para promover la democracia en la nación 

https://www.efe.com/efe/espana/mundo/biden-defendera-el-derecho-al-voto-contra-enemigos-extranjeros-y-nacionales/10001-4714899
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https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/eeuu-vuelve-a-admitir-a-refugiados-tras-la-pausa-para-gestionar-la-lle-rcna11756
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centroamericana, un día después que el presidente Daniel Ortega tomó posesión para su cuarto 

mandato consecutivo y el segundo junto a su esposa. [AP] 

EEUU autorizó una ayuda adicional de 176 millones de euros a Ucrania antes de las conversaciones 

con Rusia.- El Gobierno de Estados Unidos autorizó de forma discreta a finales de diciembre, semanas 

antes de comenzar las conversaciones con Rusia, una ayuda adicional de 200 millones de dólares --

176 millones de euros-- a Ucrania para reforzar sus capacidades de defensa ante la alarma causada 

por el incremento de tropas rusas en la frontera ucraniana. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Jueza en EE.UU. niega aplazar la fase de sentencia al autor de la matanza de Parkland.- La jueza 

Elizabeth Scherer, encargada del caso contra el joven Nikolas Cruz, el autor confeso de la matanza 

en 2018 en una escuela secundaria de Parkland (Florida, EE.UU.) que se cobró 17 vidas, desestimó el 

martes aplazar la fecha para el inicio de la fase de sentencia contra el acusado. [EFE] 

Corte de EEUU rechaza apelación de mujer del Estado Islámico.- La Corte Suprema de Estados Unidos 

rechazó considerar la apelación de una mujer que dejó su hogar en Alabama para integrarse al 

grupo extremista Estado Islámico, pero que luego decidió regresar al país. [AP] 

Demanda antimonopolio contra Facebook sigue en marcha.- Un juez federal dictaminó el martes que 

el caso antimonopolio reformulado por los reguladores estadounidenses contra Facebook puede 

continuar, admitiendo que la denuncia es más sólida y detallada que la versión negada el año 

pasado. [DW] 

MIGRACIÓN 

Familias separadas en frontera de EEUU temen extorsión.- El problema de la extorsión en América 

Central es generalizado y la razón por la cual muchos piden asilo en Estados Unidos. Activistas y 

abogados temen que la potencial compensación económica a familias que fueron separadas 

genere más amenazas. Ningún pago se ha realizado y no está claro que se realice ninguno en el 

futuro. [AP] 

Estos activistas de inmigración rechazan visas de trabajadores migrantes extranjeros.- Algunas 

organizaciones del sur de California a favor de la comunidad migrante rechazan el paso del gobierno 

que le entrega visas a trabajadores migrantes extranjeros. La meta es que los políticos se enfoquen 

primero en legalizar a los trabajadores esenciales que durante dos años han estado en las primeras 

filas de la mano obrera ante la pandemia del covid-19. [LOS ANGELES TIMES] 

Alguacil de Texas es investigado por confiscar dinero de indocumentados.- Un alguacil de una zona 

de Texas cercana a la frontera con México, está bajo una investigación criminal por supuestamente 

hacer que sus agentes confiscaran ilegalmente dinero de migrantes indocumentados a los que 

detenían durante paradas de tránsito. [LOS ANGELES TIMES] 

Guardia Costera de EEUU rescata a 176 haitianos en un velero.- La Guardia Costera de Estados Unidos 

rescató a 176 haitianos de un velero de madera sobrecargado y que no estaba en condiciones de 

navegar cuando se acercaba a los Cayos de Florida, dijeron las autoridades el martes. [AP] 

CORONAVIRUS 

Estados Unidos bate un nuevo récord de hospitalizaciones por covid-19.- Estados Unidos batió el 

martes un nuevo récord de hospitalizaciones por covid-19, con más de 145.000 personas ingresadas 
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en centros sanitarios, según los datos del Departamento de Salud y Servicios Humanos. [EFE, EUROPA 

PRESS] 

United Airlines dice que 3.000 empleados han dado positivo a covid-19.- Alrededor de 3,000 

empleados de United Airlines han dado positivo a covid-19, otro ejemplo de la rapidez con la que la 

variante ómicron se ha extendido por los lugares de trabajo y ha trastocado los planes incluso de las 

industrias con más datos. [THE WASHINGTON POST] 

Ómicron parece encaminarse a descenso en Gran Bretaña y EEUU.- Los científicos están observando 

señales de que la alarmante ola de casos de la variante ómicron del coronavirus podría haber 

alcanzado su punto máximo en Gran Bretaña, y que está por hacer lo mismo en Estados Unidos, lo 

que significa que las infecciones podrían empezar a disminuir drásticamente. [AP] 

GENERAL 

Legisladores de Florida presentan un proyecto de ley para prohibir el aborto después de las 15 

semanas.- Los legisladores republicanos de Florida presentaron el martes un proyecto de ley que 

pretende prohibir el aborto después de las 15 semanas de embarazo, con excepciones en casos de 

emergencias médicas graves para la madre o anomalías fetales mortales. [REUTERS] 

Ola de frío que azota el noreste de EEUU cierra escuelas.- El noreste de Estados Unidos se preparaba 

el martes para un frío extremo que se espera que deje una sensación térmica de -40 grados Fahrenheit 

(-40 Celsius) en algunas zonas del norte y cerró escuelas en otras regiones. [AP] 

Un fuerte terremoto sacude Alaska.- Un terremoto de magnitud 6,8 se ha producido frente a la costa 

del estado norteamericano de Alaska, según ha informado el Servicio Geológico de Estados Unidos 

(USGS). [SPUTNIK] 

CANADÁ 

Quebec sancionará a los no vacunados contra covid-19.- El primer ministro de la provincia 

canadiense de Quebec, Francois Legault, anunció el martes que los residentes adultos que se 

nieguen a vacunarse contra el COVID-19 tendrán que pagar una sanción económica. [AP] 

 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

A seis meses de las protestas, Cuba enjuicia a manifestantes.- Seis meses después de las sorpresivas 

protestas contra el gobierno cubano, activistas y familiares de personas encarceladas informaron que 

esta semana se enjuiciará a 57 manifestantes que podrían ser condenados a penas de hasta 30 años 

de prisión por sedición. [AP, EFE] 

Cuba exige a EE.UU. cerrar centro de detención en Guantánamo.- El presidente Miguel Díaz-Canel 

denunció el martes las sistemáticas arbitrariedades y abusos que se cometen en la base naval de 

Estados Unidos, repudiada por el mundo, que se encuentra en territorio ilegalmente ocupado en 

Guantánamo, provincia ubicada al oriente de Cuba y también pidió su cierre. [TELESUR] 

El BCIE concede a Cuba un crédito para producir 200 millones de vacunas anticovid.- El Banco 

Centroamericano de Integración Económica (BCIE) concedió un crédito de 46,7 millones de dólares 

a Cuba para la producción de 200 millones de vacunas contra la covid-19, informaron el martes 

medios cubanos. [EFE] 
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COSTA RICA 

Padecer covid-19 no impide votar en Costa Rica, resuelve el tribunal electoral.- El Tribunal Supremo 

de Elecciones de Costa Rica (TSE) resolvió el martes que padecer la covid-19 no es un impedimento 

para que la gente acuda a votar en las elecciones presidenciales y legislativas del 6 de febrero 

próximo. [EFE] 

EL SALVADOR 

Gobierno de El Salvador desconoce paradero de Héctor Valdés y Esteban Rodríguez.- Las autoridades 

de Migración de El Salvador informaron el martes que desconocen el paradero de los periodistas 

cubanos Héctor Valdés y Esteban Rodríguez, quienes solicitaron refugio y cuyo proceso fue cerrado 

por "abandono". [DW] 

Congreso de El Salvador aprueba derogar conmemoración de los Acuerdos de Paz.- El Congreso de 

El Salvador, de mayoría oficialista, derogó el martes un decreto legislativo de 1993 que designa el 16 

de enero como el “Día de la Conmemoración de los Acuerdos de Paz”. [VOZ DE AMÉRICA] 

HAITÍ 

ONU condena asesinato de periodistas en Haití y alienta la búsqueda de justicia.- La Organización de 

las Naciones Unidas (ONU) condenó enérgicamente el asesinato de dos periodistas en Haití y llamó a 

las autoridades a investigar los crímenes y garantizar que los responsables comparezcan ante la 

justicia.[SPUTNIK] 

HONDURAS 

Transparencia, una de las prioridades de Xiomara Castro en sus primeros 100 días.- La transparencia 

y la derogación de leyes serán asuntos prioritarios de los primeros 100 días de Gobierno de la nueva 

presidenta de Honduras, Xiomara Castro, a cuya investidura asistirán las vicepresidentas de EE.UU., 

Kamala Harris, y de Argentina, Cristina Fernández. [EFE] 

 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

La variante ómicron golpea Argentina en plenas vacaciones de verano.- Argentina vive una "tercera 

ola" de la pandemia con cifras récord de contagios debido a la variante ómicron, una situación que 

está colapsando los principales centros de testeo y los sistemas de atención primaria, mientras las 

autoridades optan por no imponer restricciones que frustren las vacaciones de verano. [EFE] 

Más de 200.000 personas de Buenos Aires y alrededores sufren cortes de luz.- Más de 200.000 personas 

sufrieron cortes de luz el martes en Buenos Aires y el conurbano bonaerense debido a la alta demanda 

motivada por una ola de calor que generó el colapso del sistema eléctrico. [EFE] 

Argentina rechaza las "amenazas beligerantes" de Reino Unido sobre las Malvinas.- El Gobierno 

argentino rechazó el martes las "amenazas beligerantes" y "referencias denigratorias" hacia Argentina 

formuladas por el secretario de Defensa del Reino Unido, Ben Wallace, en referencia a las islas 

Malvinas, cuya soberanía, en manos británicas, es reclamada por Argentina. [EFE] 

Argentina condena la presencia en jura de Ortega de iraní imputado por atentado.- Argentina 

expresó el martes su "más enérgica condena" a la presencia en la toma de posesión del presidente 

de Nicaragua, Daniel Ortega, del iraní Mohsen Rezai, uno de los imputados por la Justicia argentina 
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por el atentado de 1994 contra la mutua judía AMIA de Buenos Aires, que dejó 85 muertos y sigue 

impune. [EFE] 

BOLIVIA 

Luis Arce se solidariza con López Obrador y le desea una pronta recuperación.- El presidente de 

Bolivia, Luis Arce, expresó el martes su solidaridad con su homólogo de México, Andrés Manuel López 

Obrador, y le deseó que se recupere pronto tras confirmarse que el mandatario mexicano está 

contagiado con la covid-19. [EFE] 

BRASIL 

Bolsonaro reconoce que sus aliados en el Congreso están "muy bien atendidos" con el 'presupuesto 

secreto'.- El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, ha reconocido en una entrevista difundida el martes 

que sus aliados en el Congreso están "muy bien atendidos" por parte de su Gobierno a través del 

conocido como 'presupuesto secreto', cuestionado mecanismo utilizado por el Ejecutivo para 

mantener la gobernabilidad dentro de una Cámara Baja repleta de clientelismo. [INFOBAE] 

Brasil cierra 2021 con una inflación de 10,06 %, el mayor nivel desde 2015.- Brasil cerró 2021 con una 

inflación de 10,06 %, el mayor nivel desde 2015, debido en parte a la pandemia, la crisis energética y 

la subida de los precios del combustible, según datos divulgados el martes por el Instituto Brasileño de 

Geografía y Estadística (IBGE). [RT] 

Al menos diez muertos a causa de las fuertes lluvias registradas en el sureste de Brasil.- Las autoridades 

de Brasil han informado el martes de que al menos una decena de personas han muerto durante el 

último día a causa de las fuertes lluvias en el estado de Minas Gerais, en el sureste del país. [EUROPA 

PRESS] 

CHILE 

Boric afirma que su gabinete en Chile será paritario, intergeneracional y con diversidad social.- El 

presidente electo de Chile, el izquierdista Gabriel Boric, afirmó el lunes que su próximo gabinete -que 

se impuso nombrar antes del 22 de enero- será paritario, incluirá personas de varias generaciones y 

tendrá diversidad social. [FRANCE 24] 

Gabriel Boric designó a Matías Meza-Lopehandía como jefe de gabinete.- El presidente electo de 

Chile, Gabriel Boric, designó al experto en derechos humanos y movimientos indígenas Matías Meza-

Lopehandía como su nuevo jefe de gabinete, informó a la agencia Efe su equipo más cercano. 

[INFOBAE] 

Gabriel Boric pide aprobar indulto a presos del estallido social en Chile.- El presidente electo de Chile, 

Gabriel Boric, abordó el proyecto de ley de indulto para los presos del estallido social de 2019, 

asegurando que espera que en el Congreso actúe con celeridad para que se resuelve durante 

enero. [TELESUR] 

COLOMBIA 

El ocaso del 'uribismo' marcará un decisivo año electoral en Colombia con aires de cambio político.- 

Colombia empieza un año electoralmente vertiginoso que tratará de aplacar la alta conflictividad 

de los últimos años y buscar un cambio de rostro en el país suramericano por medio de las 

presidenciales del 29 de mayo –de ser necesario, se celebrará una segunda vuelta el 29 de junio–, 

además de las legislativas. [TELESUR] 
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ECUADOR 

Ecuador busca estrechar lazos con la UE y que España sea voz de Latinoamérica.- El nuevo ministro 

de Relaciones Exteriores de Ecuador, Juan Carlos Holguín, aspira a profundizar las relaciones 

bilaterales con la Unión Europea (UE), y que España sea la voz de América Latina en las instancias 

comunitarias. [SWISS INFO] 

Parlamento de Ecuador fija plazo para el aborto por violación.- La Comisión de Justicia de la 

Asamblea Nacional de Ecuador fijó en 28 semanas de gestación como máximo para que las mujeres 

mayores de 18 años víctimas de violación puedan abortar y en el caso de las menores y mujeres 

discapacitadas no tienen ese plazo. [TELESUR] 

PERÚ 

Fiscalía de Perú pide los vídeos de seguridad del "búnker" electoral de Castillo.- La Fiscalía de Perú 

solicitó el martes los videos de la cámaras de seguridad de la vivienda que sirvió de "búnker" electoral 

del presidente Pedro Castillo y donde en las últimas semanas mantuvo presuntamente una serie de 

reuniones sin registro oficial que son materia de investigación. [EFE] 

Perú: casi 8.000 funcionarios ligados a corrupción en 2021.- El contralor general de Perú dijo el martes 

que su oficina halló que 7.740 funcionarios cometieron presuntos actos de corrupción en 2021 con un 

perjuicio preliminar al Estado de 625 millones de dólares. [AP] 

VENEZUELA 

Maduro alerta de que Venezuela podría volver a decretar el confinamiento "si es necesario".- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ha alertado el martes de que las autoridades del país 

podrían volver a decretar el confinamiento de la población "si es necesario", aunque ha remarcado 

que, por el momento, sigue adelante la "flexibilización" de las restricciones "hasta nuevo aviso". 

[EUROPA PRESS] 

La trama de corrupción de Álex Saab salpica a la región: vincularon a políticos colombianos con el 

presunto testaferro de Nicolás Maduro.- Los legisladores ecuatorianos que investigaron el caso de Álex 

Saab, el presunto testaferro de Nicolás Maduro que ahora responde a la justicia estadounidense, se 

reunieron con el presidente de Colombia, Iván Duque, en el Palacio de Nariño. [INFOBAE] 

 

EUROPA 

Duda Unión Europea sobre cuarta dosis de vacuna contra Covid.- El regulador de medicamentos de 

la Unión Europea expresó el martes sus dudas sobre la necesidad de una cuarta dosis de la vacuna 

para el Covid-19, afirmando que actualmente no hay datos que apoyen este enfoque, mientras 

espera obtener más información sobre la contagiosa variante Ómicron. [REFORMA] 

Metsola, vicepresidenta primera de Eurocámara, asume la presidencia en funciones.- La 

vicepresidenta primera del Parlamento Europeo, la popular maltesa Roberta Metsola, asumió el 

martes la presidencia del Parlamento Europeo en funciones tras el fallecimiento del socialdemócrata 

David Sassoli la pasada madrugada a los 65 años en un hospital italiano. [EFE] 

El Parlamento italiano homenajea a Sassoli con un largo y emotivo aplauso.- Los diputados y 

senadores de Italia homenajearon al presidente del Parlamento Europeo, David Sassoli, fallecido el 

https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-espa%C3%B1a_ecuador-busca-estrechar-lazos-con-la-ue-y-que-espa%C3%B1a-sea-voz-de-latinoam%C3%A9rica/47254464
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https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/duda-union-europea-sobre-cuarta-dosis-de-vacuna-contra-covid/ar2329162?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter&referer=--7d616165662f3a3a613b767a3a--
https://www.efe.com/efe/america/mundo/metsola-vicepresidenta-primera-de-eurocamara-asume-la-presidencia-en-funciones/20000012-4715203
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martes a los 65 años tras dos semanas hospitalizado, y, después de guardar un minuto de silencio, le 

brindaron un largo y emotivo aplauso. [SWISS INFO, EFE] 

Diputados españoles e italianos hablarán en Roma de migración, UE y pandemia.- Una delegación 

de diputados españoles será recibida en Roma por un grupo de diputados italianos para debatir 

sobre inmigración en el Mediterráneo central, la Unión Europea (UE) y la gestión de la pandemia, 

explicó el Parlamento italiano en una nota. [SWISS INFO] 

ALEMANIA 

Protestas en Alemania contra las medidas anti covid se vuelven más agresivas.- Miles de personas 

salieron a las calles el lunes para protestar contra las medidas anti coronavirus en Alemania. En 

Freiberg, en el estado federado de Sajonia, las manifestaciones se han vuelto cada vez más violentas. 

[DW] 

Alemania promete "gigantesco" esfuerzo en pro de la energía limpia.- Alemania debe hacer un 

esfuerzo "gigantesco" para acelerar su producción de energías renovables y dedicará el 2% de su 

territorio a la instalación de aerogeneradores, desde el actual menos del 1%, anunció el martes el 

ministro de Economía y Clima, Robert Habeck. [DW] 

La mayoría de los alemanes confían en los médicos y la policía, según encuesta.- Según una 

encuesta, los alemanes confían principalmente en los médicos, la policía y las universidades. En 

general, sin embargo, la confianza en las instituciones sociales y políticas ha disminuido, como muestra 

el barómetro de tendencias publicado el martes en Colonia por las emisoras privadas RTL y ntv. Para 

el estudio, el instituto de encuestas Forsa entrevistó a 4.038 personas entre el 15 y el 23 de diciembre 

pasados. [DW] 

BULGARIA 

El presidente y el primer ministro de Bulgaria se aíslan tras el positivo por coronavirus del presidente 

del Parlamento.- El presidente y el primer ministro de Bulgaria, Rumen Radev y Kiril Petkov, 

respectivamente, han entrado el lunes en aislamiento después de mantener un contacto estrecho 

con el presidente del Parlamento, que ha dado positivo por covid-19. [EUROPA PRESS] 

CHIPRE 

Sismo de magnitud 6.5 sacude a Chipre.- Un sismo de magnitud 6.5 fue registrado el martes frente a 

las costas de Chipre, a unos 119 kilómetros de la ciudad de Limasol, sin que se produjeran víctimas ni 

daños, informó el Centro Sismológico Euro-Mediterráneo (CSEM). [TELESUR] 

ESPAÑA 

El Gobierno fija por ley la aportación del 0,7% de la Renta Nacional Bruta a ayuda humanitaria a partir 

de 2030.- Todas las administraciones españolas, empezando por el Gobierno central y terminando 

por los ayuntamientos, pero incluyendo también a las autonomías, deberán lograr que España aporte 

en 2030 el 0,7% de su Renta Nacional Bruta (RNB) a ayuda humanitaria y cooperación internacional. 

[20 MINUTOS] 

Felipe VI viaja este mes a Puerto Rico por el Quinto Centenario de San Juan.- El rey de España, Felipe 

VI, viajará este mes a Puerto Rico con motivo de la celebración del Quinto Centenario de la fundación 

de la ciudad de San Juan, anunció el martes el alcalde de la capital, Miguel Romero. [EFE] 
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FRANCIA 

Profesores franceses, a huelga por el protocolo sanitario y la falta de recursos.- Desde el principio de 

la pandemia, los profesores franceses denuncian una mala gestión de la crisis sanitaria por el 

Gobierno en las escuelas, debida a la falta de personal y de material. La llegada de Ómicron fue la 

gota que colmó el vaso: ante la multitud de casos y el caos consiguiente en las aulas, los sindicatos 

de la Educación Nacional han llamado a una jornada de huelga el próximo jueves 13 de enero. 

[FRANCE 24] 

Se retoma el juicio por los atentados de París después de que Abdeslam pasara el covid-19.- El primer 

acusado en declarar en el juicio por los atentados que dejaron 130 muertos en noviembre de 2015 

en París justificó el martes estos ataques yihadistas como una "respuesta" a la violencia occidental. 

[DW] 

Francia permitirá a homosexuales donar sangre sin condiciones específicas.- El Gobierno francés 

anunció el martes que a partir de marzo se eliminarán las referencias a la orientación sexual en los 

cuestionarios previos a la donación de sangre, por lo que desaparecerán las condiciones impuestas 

hasta ahora a los homosexuales. [DW] 

GRECIA 

Líderes políticos griegos consternados por la muerte de David Sassoli.- El primer ministro griego, el 

conservador Kyriakos Mitsotakis, dijo el martes que se encuentra “conmocionado” por la muerte 

"repentina" del presidente del Parlamento Europeo, el italiano David Sassoli, mientras que el líder de 

la oposición, el izquierdista Alexis Tsipras, habló de una “pérdida terrible”. [SWISS INFO] 

HUNGRÍA 

Hungría celebrará elecciones generales el 3 de abril.- Hungría celebrará el 3 de abril elecciones 

legislativas ordinarias en las que el primer ministro, el ultranacionalista Viktor Orbán, tratará de 

mantener la mayoría con la que gobierna desde 2010 frente a una coalición que reúne a toda la 

oposición, desde la izquierda a la ultraderecha. [EFE] 

ITALIA 

Regiones italianas entran en batalla por el Quirinal agitada por Berlusconi.- Varias regiones italianas 

han entrado en liza por la elección del presidente de la República, que comenzará el próximo 24 de 

enero en el Parlamento y que se ha visto agitada por el desafío lanzado por el ex primer ministro Silvio 

Berlusconi al jefe de Gobierno, Mario Draghi, los dos nombres que más suenan por el momento para 

ocupar el puesto. [SWISS INFO] 

ISLANDIA 

Islandia prolonga las restricciones por la covid-19 tres semanas más.- Las restricciones para evitar la 

propagación de la covid-19 en Islandia se mantendrán durante tres semanas más debido a la 

persistencia de un elevado número de casos, según ha informado el martes el ministro de Sanidad, 

Willum Thor Thorsson. [EUROPA PRESS] 

POLONIA 

Polonia alcanza los 100.000 muertos por covid-19.- Polonia se convirtió el martes en la más reciente 

nación europea en registrar 100.000 muertes relacionadas con el coronavirus, una cifra triste que se 
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produce mientras el país se prepara para una oleada de infecciones impulsada por la variante 

ómicron. [AP] 

La UE exigirá a Polonia que pague multas por disciplinar a los jueces.- El ejecutivo de la Unión Europea 

está dispuesto a exigir a Polonia el pago de unos 70 millones de euros (80 millones de dólares) en 

multas en las próximas semanas por no haber eliminado un polémico sistema de disciplina de los 

jueces, según han declarado fuentes a Reuters. [REUTERS] 

PORTUGAL 

Portugal abre una línea telefónica para denunciar abusos de la Iglesia.- Portugal se sumerge de lleno 

en la transparencia encomendándose a la recién creada Comisión Independiente para el Estudio de 

los Abusos Sexuales en la Iglesia Católica Portuguesa. [ABC] 

El líder del Partido Comunista de Portugal será sometido a una intervención cardiaca "urgente".- El 

secretario general del Partido Comunista Portugués (PCP), Jerónimo de Sousa, será ingresado este 

miércoles para someterse a una cirugía cardiaca "urgente", por lo que quedará apartado 

temporalmente de la campaña para las elecciones legislativas del 30 de enero. [INFOBAE] 

REINO UNIDO 

Una fiesta en pleno confinamiento pone en cuestión la integridad de Johnson.- El Gobierno británico 

encajó el martes una serie de críticas y fortísimas presiones para que el primer ministro, Boris Johnson, 

dé explicaciones por una fiesta celebrada en los jardines de Downing Street en mayo de 2020, 

cuando el resto del país se atenía a las restricciones por la pandemia. [EFE, BBC] 

RUSIA 

Rusia alerta: infecciones podrían multiplicarse por ómicron.- Las autoridades rusas dieron el martes, la 

voz de alarma ante el inminente aumento de las infecciones por el coronavirus debido a la variante 

ómicron, altamente contagiosa, pero se abstuvieron de anunciar nuevas restricciones en un país en 

el que existen muy pocos límites, a pesar de estar muy afectado. [AP] 

UCRANIA 

Ucrania, dispuesta a negociar un arreglo concreto al conflicto en el Donbás.- Ucrania está preparada 

para negociar un arreglo concreto del conflicto en el este del país en el marco de una nueva reunión 

de los líderes del Formato de Normandía, un grupo de diálogo que integran también Rusia, Francia y 

Alemania, anunció el martes el presidente del país, Volodímir Zelenski. [EFE] 

VATICANO 

El papa Francisco sostiene que la cultura de la cancelación es una "forma de colonización 

ideológica", que podría dañar la "libertad de expresión".- El papa Francisco condenó la cultura de la 

cancelación por "invadir muchos círculos e instituciones públicas", y advirtió que la llamada 

corrección política puede llegar a erosionar "todo sentido de identidad". [RT] 

 

ASIA-PACÍFICO 

ARABIA SAUDITA 

Un tribunal de Arabia Saudí ordena por primera vez publicar el nombre de un hombre condenado por 

acoso sexual.- Un tribunal de Arabia Saudí ha ordenado publicar el nombre de un hombre 
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condenado por acoso sexual tras sentenciarle a una pena de ocho meses de cárcel, en lo que 

supone la primera ocasión en la que una corte saudí recurre a esta medida. [EUROPA PRESS] 

ARMENIA 

Armenia y Azerbaiyán se lanzan acusaciones sobre las últimas muertes de soldados en la frontera.- 

Los gobiernos de Armenia y Azerbaiyán se han lanzado el martes nuevas acusaciones con respecto 

a las últimas muertes de militares de uno y otro lado registradas en la frontera, en lo que es la enésima 

violación del armisticio por Nagorno Karabaj que ambos firmaron el 9 de noviembre de 2020, tras seis 

semanas de hostilidades y que dejaron miles de muertos. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China aísla 3ra ciudad, hay más de 20 millones de confinados.- Una tercera ciudad china ha puesto 

en cuarentena a sus residentes debido a un brote de covid-19, lo que eleva a unos 20 millones de 

personas el número de confinados en todo el país. [AP] 

China suspende las importaciones de carne vacuna canadiense tras el descubrimiento de vacas 

locas.- Un grupo de la industria ganadera dice que tiene la esperanza de que la prohibición de 

importación de carne canadiense recientemente impuesta por China y otros dos países asiáticos sea 

temporal. [BNN BLOOMBERG] 

Los ministros de Exteriores de Turquía e Irán visitarán China esta semana.- Los ministros de Exteriores 

de Turquía e Irán, Mevlut Cavusoglu y Hossein Amir Abdollahian, visitarán China el 12 y el 14 de enero, 

respectivamente, anunció en rueda de prensa el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de 

China, Wang Wenbin. [SWISS INFO] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte dice que testó un misil hipersónico en presencia de Kim Jong-un.- Los medios de 

Corea del Norte anunciaron que el proyectil que el régimen probó el lunes es un misil hipersónico que 

golpeó un objetivo situado "a 1.000 kilómetros" de distancia y que el test estuvo presidido por el líder 

Kim Jong-un, que llevaba sin estar presente en un ensayo de armas casi dos años. [EFE] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur prueba con éxito una embarcación militar robótica.- Pese a estar concebido para 

misiones de reconocimiento, este sistema robótico es multifuncional y su diseño modular permite 

usarlo en misiones de reconocimiento e instalar armas remotamente controladas. [RT] 

INDONESIA 

Indonesia y Japón discuten inversión en energía verde.- El ministro de Asuntos Marítimos e Inversiones 

de Indonesia, Luhut Pandjaitan, dialogó con el titular de Economía, Comercio e Industria de Japón, 

Hagiuda Koichi, sobre cooperación en las industrias de energía verde, medio ambiente y 

petroquímica. [PRENSA LATINA] 

JAPÓN 

Japón mantendrá fronteras cerradas ante amenaza de covid-19.- Japón mantendrá sus fronteras 

prácticamente cerradas para los extranjeros hasta fines de febrero, ante la amenaza de la variante 

ómicron del coronavirus y medida que lanza una renovada campaña para ofrecer a los ancianos 

vacunas de refuerzo y ampliar la capacidad de sus hospitales. [AP] 
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KAZAJISTÁN 

Tokáyev anuncia la retirada de las tropas de la OTSC y medidas para atenuar el descontento.- El 

presidente de Kazajistán, Kasim-Yomart Tokáyev, anunció el inicio de la retirada de las tropas de la 

Organización del Tratado de Seguridad Colectiva (OTSC) a partir del jueves y una serie de medidas 

para aplacar el descontento ciudadano tras las violentas protestas contra el régimen del país. [EFE] 

 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Dos muertos tras accidente de ferry en Egipto.- Al menos dos personas murieron y ocho seguían 

desaparecidas el martes luego que una camioneta se deslizó de un ferry en el Nilo, dijeron las 

autoridades egipcias. [AP] 

ETIOPÍA 

Dos ataques con drones dejan 19 muertos en Tigray.- Diecinueve personas murieron en dos ataques 

con drones en los últimos dos días en la región etíope de Tigray, informaron el martes trabajadores 

humanitarios y una autoridad sanitaria. [DW] 

LIBIA 

Libia reanuda la producción en los principales campos petrolíferos.- Cuatro importantes instalaciones 

petrolíferas libias reanudaron su actividad el lunes tras haber sido cerradas por la fuerza durante tres 

semanas por orden de la Guardia de Instalaciones Petrolíferas (GIP), indicó el organismo. [FRANCE 24] 

MARRUECOS 

El rey de Marruecos indulta a 637 personas por el Día de la Independencia.- El rey Mohamed VI de 

Marruecos ha indultado total o parcialmente el martes a 637 personas, 500 de ellas en prisión y el resto 

en libertad provisional, con motivo de la conmemoración de la fiesta nacional por el Manifiesto de la 

Independencia. [EFE] 

SUDÁFRICA 

Imputado por terrorismo el sospechoso de provocar el incendio en la sede del Parlamento de 

Sudáfrica.- El hombre acusado de provocar el incendio que devastó parte de la sede del Parlamento 

sudafricano ha sido imputado el martes por terrorismo después de acceder a las instalaciones y 

activar un artefacto explosivo en su interior. [INFOBAE] 

TÚNEZ 

La ONU alerta de que en Túnez se estarían cometiendo abusos inéditos desde la caída de Ben Alí.- El 

Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos ha advertido el martes de que sus "graves 

preocupaciones" sobre la situación de Túnez se han "profundizado" en el último mes y ha señalado 

que ciertos patrones recuperan prácticas que se creían desaparecidas tras la caída del régimen de 

Zine al Abidine Ben Alí hace más de una década. [EUROPA PRESS] 
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OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Djokovic admite "errores" en documentos y acudir a una entrevista con covid.- El tenista serbio, Novak 

Djokovic, admitió este miércoles haber cometido "errores humanos" en los documentos para entrar a 

Australia y acudir a una entrevista con un medio deportivo tras conocer su positivo por la covid-19. 

[EFE] 

 

 

https://www.efe.com/efe/espana/deportes/djokovic-admite-errores-en-documentos-y-acudir-a-una-entrevihttps:/www.efe.com/efe/espana/deportes/djokovic-admite-errores-en-documentos-y-acudir-a-una-entrevista-con-covid/10006-4715513sta-con-covid/10006-4715513



